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Актриса Юлия Витрук:  
Читая сценарий 
«Праведника», мы 
с Маковецким плакали

На бульваре 
Яна Райниса 
открылась выставка 
уникальных кукол

В районе Куркино 
плетут маскировочные 
сети и носилки 
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Бас-гитарист 
с улицы Свободы 
много лет работает 
с Газмановым 11
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Сергей Собянин: 
Реконструкция 
спорткомплекса «Олимпийский» 
завершится через два года

Егор Юрков приехал 
на открытие скейт-парка 

со своим самокатом 
из Строгина

Прыжок 
над рампой
На улице Свободы 
открыли новый скейт-парк

7

Ал
ек

са
нд

ра
 П
ат

ру
ш
ев

а



2 www.szaopressa.ru   Москва. Северо-Запад  
№28 август 2023город

Н овая автодорога соединит ули-
цы Дубнинскую в САО и Ха-
чатуряна в СВАО. Появится 

новая связка между округами, которая 
снизит нагрузку на МКАД. Новую до-
рогу протяжённостью более 1 км пла-
нируется открыть в декабре.

Перестроили 
железнодорожные пути

Как напомнил побывавший на месте 
строительства мэр Сергей Собянин, 
сегодня в городе создаётся сеть линий 
наземного метро — Московские цен-
тральные диаметры. Для формирова-
ния маршрутов МЦД используются 
имеющиеся железнодорожные ветки. 
Всё бы хорошо, но эти ветки нередко 
становятся препятствием для автодорог.

К примеру, Дмитровское и Алтуфьев-
ское шоссе разделены путями МЦД-1. 
Чтобы попасть в соседний район, ав-
томобилистам приходится делать крюк  
8-10 км для выезда на Московский ско-
ростной диаметр или на МКАД.

С новой дорогой такая необходи-
мость для многих отпадёт. Чтобы она 
прошла под железкой, специалистам 
ОАО «РЖД» пришлось строить два же-
лезнодорожных путепровода. В ходе ра-
бот также перестроено 3,6 км железно-
дорожных путей и 8,9 км инженерных 
коммуникаций и контактных сетей.

Территорию 
благоустроят

Как напомнил мэр Москвы, железно-
дорожные путепроводы уже открыты. 
Сейчас город продолжает строитель-
ство связки, которая соединит сосед-
ние районы.

Территорию возле новой трассы бла-
гоустроят: разобьют 3 га газонов, вы-
садят 200 лип, ив, клёнов и тополей, а 
также 5,9 тысячи кустов бузины, роз 
и сирени.

Сергей Собянин побывал на строительстве новой автодороги
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Стали делать больше 
своих игрушек 

За первые пять меся-
цев этого года москов-
ские компании поч-
ти в полтора раза уве-
личили производство 
детских игр и игру-
шек. Об этом мэр на-
писал на своём лич-
ном сайте sobyanin.ru. 
Он отметил, что вы-
пуском этой продук-
ции занимаются около 
60 крупных и средних 
предприятий.

Так, на Московском 
комбинате игрушек 
делают мозаики, пи-
рамидки, конструк-

торы, машинки. Один 
из резидентов особой 
экономической зоны 
«Тех нопол ис «Мо-
сква» выпускает на-
стольные и интерак-
тивные иг ры. Ещё 
одно предприятие из-
готавливает развива-
ющие экоигрушки из 
целлюлозы. А одна 
компания производит 
инновационные кон-
структоры, которые 
активизируют анали-
тическое, творческое 
и психическое разви-
тие ребёнка.

На крыше обновлённого кинотеатра «Ударник» 
будет смотровая площадка

Согласован проект ком-
плексной реставрации ле-
гендарного кинотеатра «Удар-
ник». Об этом Сергей Собянин 
рассказал в телеграм-канале. 
«Работы планируем начать уже 
в этом году», — написал мэр.

В последние 13 лет «Удар-
ник» не работал. А ведь когда-
то он считался главным ки-
нотеатром страны. В этом 
здании, построенном в 1931 
году Борисом Иофа ном в сти-
ле конструктивизма, состо-
ялись все великие премьеры 
— от «Чапаева» до «Тихого 
Дона». Здесь в 1935 году про-
шёл 1-й Московский между-

народный кинофестиваль. 
Согласно проекту комплекс-

ной реставрации в «Ударнике» 
восстановят функцию откры-
вания купола над залом. Бла-
годаря этому зрители смогут 
увидеть небо, как задумыва-
лось Иофаном. 

После завершения реставра-
ции в кинотеатре будут про-
ходить кинопоказы, премье-
ры и фестивали. В здании раз-
местят несколько кинозалов, 
кафе, книжный магазин, по-
мещения для просветитель-
ских и выставочных проек-
тов. На крыше откроют тер-
расу и смотровую площадку. Купол над залом снова будет открываться
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Под МЦД-1 построят 
новую дорогу Она соединит улицы 

Хачатуряна и Дубнинскую 

Это будет шестиполосная дорога (по три полосы в обе стороны) протяжённостью более километра

Связку планируют 
открыть в декабре
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Строительство лечебно-
диагностического комплек-
са инфекционной клиниче-
ской больницы (ИКБ) №1 на 
Волоколамском шоссе завер-
шат в сентябре. Закончен мон-
таж инженерных систем, ве-
дутся пусконаладочные рабо-
ты. Об этом сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в своём 
телеграм-канале.

«Он станет лучшим профиль-
ным стационаром России с са-
мым современным лаборатор-
ным оснащением. Здесь мож-

но будет проводить как диа-
гностику, так и лечение любых 
инфекционных заболеваний», 
— написал мэр.

Ранее мэр в телеграм-кана-
ле отметил, что комплекс со-
стоит из трёх корпусов общей 
площадью 96,5 тысячи кв. ме-
тров. Все они объединены под-
земным пространством и над-
земными переходами. 

«В центральном корпусе 
разместятся: центр по лече-
нию хронических вирусных 
гепатитов, мощный реанима-

ционный блок, дневной ста-
ционар, гинекологические и 
оториноларингологические 
операционные, кафедры трёх 
медицинских вузов (МГМСУ 
им. Евдокимова, РНИМУ им. 
Пирогова, РУДН), клинический 
отдел НИЦ эпидемиологии и 
микробиологии им. Гамалеи. 
Здесь же создаётся суперсов-
ременная лаборатория 4-го 
уровня биобезопасности. Она 
будет рассчитана на проведе-
ние до 15 тысяч исследова-
ний в сутки. В южном корпусе: 

взрослые и детские инфекци-
онные отделения, лаборатория 
для диагностики самых опас-
ных инфекционных болезней. 
В северном корпусе: совре-
менный инфекционный аку-
шерский блок с отделением 
неонатологии», — написал мэр.

Сергей Собянин уточнил, что 
в клинике оборудуют 546 одно-
местных мельцеровских бок-
сов. Закуплена новейшая ме-
дицинская техника: аппара-
ты КТ, МРТ, УЗИ и другая ап-
паратура

Достраивают новый корпус инфекционной больницы на Волоколамке

Лечебно-диагностический комплекс ИКБ №1 станет лучшим 
профильным стационаром России
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Строительство центра 
фигурного катания 
завершат в сентябре

В сентябре закончится 
строительство центра фи-
гурного катания Этери Тут-
беридзе в Ясеневе. «На пять 
месяцев раньше запланиро-
ванного срока», — отметил 
в телеграм-канале Сергей 
Собянин.

По его словам, здесь был 
старый недострой, на месте 
которого спустя два года 
построили Дворец спорта. 
— В нём будут готовиться 
к новым победам будущие 
чемпионы и наши прослав-
ленные фигуристы, кото-
рых мы любим, которых 
знает вся страна, — ска-
зал мэр, побывавший в но-
вом центре вместе с самой 
Этери Тутберидзе. Он от-
метил, что концепцию и 
технические нюансы раз-

рабатывали лучшие спе-
циалисты.

В новом центре будут две 
ледовые арены (с  трибуна-
ми на 500 мест и тренировоч-
ная), 10 хореографических 
залов, зал акробатики, тре-
нировочный зал с покрыти-
ем из искусственного льда, 
два тренажёрных зала, реа-
билитационный блок с зоной 
водных процедур. Интерес-
но, что обе ледовые арены 
можно трансформировать 
под хоккейную площадку 
60х26 м.

— Я очень благодарна, 
что такой центр построен 
и сделан для нас. Будем ста-
раться работать и показы-
вать результаты, которые 
порадуют, — сказала Тут-
беридзе.

Сергей Собянин, тренер Этери Тутберидзе (справа) и фигуристка 
Алина Загитова на новой арене
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Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев и Игорь Сибиряков

Р аботы по рекон-
струкции спорт-
комплекса «Олим-

пийский» выполнены поч-
ти наполовину. Об этом 
рассказал в телеграм-ка-
нале Сергей Собянин.

Спорт, культура, 
развлечения

По словам мэра, спор-
тивный комплекс, воз-
ведённый к московской 
Олимпиаде 1980 года, со 
временем пришёл в ветхое 
состояние, но сейчас пере-
живает второе рождение. 

— Это будет один из 
крупнейших в мире мно-
гофункциональных ком-
плексов, включающих в 
себя спортивную функ-
цию, развлекательную 
и культурную. Работы 
предстоит ещё много, но 
по окончании, я думаю, 
это будет один из самых 
уникальных и привлека-

тельных центров для мо-
сквичей и гостей столи-
цы, — рассказал столич-
ный градоначальник во 
время осмотра работ по 
реконструкции спортив-
ного комплекса.

Он отметил, что вос-
станавливают «Олим-
пийский» не на бюджет-
ные деньги, а на средства 
частных инвесторов. За-
вершить работы плани-
руют в 2025 году.

Здания 
объединят 
стилобатом

Старый «Олимпийский» 
состоял из двух сооруже-

ний: крытого стадиона и 
плавательного центра с 
несколькими бассейна-
ми. После реконструкции 
комплекс будет состоять 
уже из четырёх сооруже-
ний: арены, водного ком-

плекса, физкультурно-оз-
доровительного комплекса 
и малого концертного зала.

Появятся 15 бассейнов. 
Среди них будут оздорови-
тельные, детские, 25-ме-
тровые и 50-метровые. 
Плавательный и прыжко-
вый бассейны с трибуна-
ми на 4 тысячи мест будут 
полностью соответство-
вать правилам и регламен-
там Международной феде-
рации плавания.

Появится крытая бего-
вая дорожка с панорам-
ным видом длиной 1 км. 
Она пройдёт на высоте 
210 м над уровнем моря и 
будет соединять арену с 
комплексом водных видов 
спорта. Будут концертный 
зал, панорамные рестора-
ны с живописным видом 
на Москву. На антресоли 
первого этажа арены по-
явится «Золотая галерея» 
— торговое пространство, 
представляющее эксклю-
зивное собрание ювелир-
ных изделий ведущих про-
изводителей и частных ма-
стеров России.

Здания арены, водного 
комплекса и универсаль-
ного спорткомплекса бу-
дут объединены стилоба-
том и системой переходов 
по принципу «сухие ноги». 
Помимо этого, здесь по-
явится прогулочная зона 
между корпусами — Олим-
пийский бульвар.

Появится прогулочная зона между корпусами — Олимпийский бульвар
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В «Олимпийском» появятся 
15 бассейнов и концертный зал
Реконструкцию спорткомплекса планируют завершить 
в 2025 году

Новый спорткомплекс 
будет состоять из четырёх 

сооружений

Хирурги получат «титановый шёлк»
В телеграм-канале и на 

своём сайте Сергей Собянин 
рассказал об итогах конкурса 
«Новатор Москвы». Эта пре-
мия вручается в столице с 
2020 года.

Так, в направлении «Медици-
на и фармацевтика» победите-
лем стал инновационный мате-
риал для хирургии — эластичная 
сетка «титановый шёлк». Его 
свойства снижают риск возник-

новения инфекции и ускоряют 
процесс заживления. А, к при-
меру, в направлении «Транс-
порт и логистика» отличился 
проект пожаротушащих мате-
риалов для защиты литийион-
ных аккумуляторов. Средство 
пожаротушения устанавлива-
ется непосредственно внутри 
устройств и локализует воз-
можное возгорание менее чем 
за 1 минуту.
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Выбирай способ и голосуй
Принять участие в выборах можно как лично, так и дистанционно

В о время выборов 
мэра Москвы в 
сентябре этого 

года москвичи смогут вы-
полнить свой граждан-
ский долг не только на 
избирательных участках, 
но и с помощью системы 
дистанционного элек-
тронного голосования 
(ДЭГ). Политологи и об-
щественные деятели счи-
тают, что применение но-
вых технологий будет 
способствовать повыше-
нию явки на выборы. 

Молодёжь 
выбирает ДЭГ

По словам Алёны Бул-
гаковой, председателя 
комиссии Обществен-
ной палаты Российской 
Федерации по обще-
ственному контролю 
и работе с обращени-
ями граждан и испол-
нительного директора 
ассоциации «Независи-
мый общественный мо-
ниторинг», за дистанци-
онным голосованием бу-
дущее. 

— Важно, чтобы изби-
ратель сам выбирал спо-
соб, который для него 
наиболее предпочтитель-
ный и удобный, чтобы вы-
сказать своё волеизъявле-
ние, — отметила она. 

Булгакова также напом-
нила, что цифровые фор-
мы голосования не заме-
нят традиционного.

— Идёт комбинация 
всех форм, — подчеркну-
ла она. 

По мнению председате-
ля комиссии Обществен-
ной палаты г. Москвы 
Веры Москвиной, систе-
ма ДЭГ внесла своевре-
менные перемены в си-
стему выборов. 

— К нам ещё активно 
присоединяется электо-
рат 18 плюс. То есть мо-
лодёжь, которая мало уча-
ствовала в выборах, акти-
визировалась. Мы полу-
чили целый пласт новых 
избирателей, которые 
раньше себя никак не про-

являли, — отметила она. 
Нача л ьн и к отдела 

криптографических ис-
следований «Крипто-
Про» Евгений Алексеев 
согласен с тем, что ДЭГ 
благодаря своему удоб-
ству способствует увели-
чению числа активных 
избирателей. При этом, 
по словам Алексеева, но-
вые терминалы для го-

лосования на участках – 
это часть модернизации 
процедуры голосования, 
а значит, «правильный и 
естественный путь».

Как отметил член Об-
щественной палаты г. Мо-
сквы Сергей Ладочкин, 
дистанционное голосова-
ние получило поддерж-
ку москвичей благодаря 
удобству и безопасности. 

 — Я уверен, через год-
два уже максимальное 
число россиян и москви-
чей будут голосовать элек-
тронно, потому что это 
просто, чётко и безопас-
но, – заявил он.

Главное — 
доверие 
и удобство

По мнению на-
учного руководи-
теля Института ре-
гиональных проблем, 
доцента Финансового 
университета Дмитрия 
Журавлева модернизация 
системы голосования — 
естественный процесс для 
мегаполиса.

— Потому что мы об-
ладаем достаточным ре-
сурсом, чтобы это обеспе-
чить, — сказал Журавлев.

По его словам, в систе-
ме электронного голо-
сования главное не сама 
технология, а доверие к 
ней и удобство. В день 
голосования многие мо-

гут быть вне города, но 
они могут взять телефон 
или планшет, нажать две 
кнопки и исполнить свой 
гражданский долг. 

На участках 
будут 
терминалы

По мнению директора 
по политическому анали-
зу Института социального 
маркетинга Виктора По-
туремского,  ДЭГ имеет 
достаточно высокую под-
держку избирателей. 

— ДЭГ — это удобно. 
И в этом смысле давайте 
прямо скажем: проведе-

ние выборов в Москве, и 
уж тем более выборов гла-
вы субъекта, воспринима-
ется уже как невозмож-
ное без использования 
в том числе дистанци-
онного электронного 
голосования, — сказал 
Потуремский.

По его словам, Мо-
сква имеет сейчас са-
мый большой опыт по 
использованию дистан-
ционного электронно-
го голосования.

Он также высоко оце-
нил нововведение этого 
года — терминалы элек-
тронного голосования. 

— Цифровые сервисы, 
начиная от денег, меди-
цины, доставки заказов, 
ретейла, чего угодно, — 
в этом смысле цифро-
вой мир уже случился, 
и люди в нём живут, — 
отметил эксперт.

Игорь СИБИРЯКОВ
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В общественном штабе Сергея Собянина 
обсудили развитие музеев

Директор Государствен-
ного музея Пушкина Ев-
гений Богатырёв в обще-
ственном штабе Сергея 
Собянина провёл встре-
чу, посвящённую разви-
тию столичных музеев и 
выставочных центров. 

Разговор с жителями 
столицы стал первым ме-
роприятием цикла бесед 
«Культурная столица». 

По словам Богатырё-
ва, музеи Москвы нахо-
дят темы для организации 
выставок в результате раз-
говоров с жителями, по-
скольку именно они явля-
ются потенциальными по-
сетителями экспозиций. 

— В нашем музее, как и 
в других музеях, происхо-
дит столпотворение, инте-

рес к музеям растёт. Ещё 
10-15 лет назад не было та-
кой возможности у наших 
музеев вести очень интен-
сивную выставочную дея-
тельность, — отметил ди-
ректор музея. 

Богатырёв напомнил о 
проектах, которые дали 
возможность жителям сто-
лицы бесплатно посещать 
музеи, — программах мэра 
Москвы Сергея Собянина 
«Музеи — детям» и «Мо-
сковская музейная неделя».

 — Сегодня музейная 
сеть города и Департа-
мента по культуре — это 
103 музейные экспозиции. 
Если мы захотим погулять 
по нашим экспозициям, 
это не так просто будет 
сделать, поскольку пози-
ционно-выставочные пло-
щади, где находятся наши 
музеи Москвы, — это 100 
тысяч квадратныхметров. 
Представьте, как это мож-
но обойти!» 

Олег ДАНИЛОВ

В Москве проходят встречи кандидатов 
в мэры с избирателями

Выдвинутый для уча-
стия в выборах столич-
ного гра донача льника 
партией «Справедливая 
Россия — За правду» Дми-
трий Гусев провёл встречу 
с жителями Ярославско-
го района. 

Он обсудил с избирателя-
ми проблемы капитально-
го ремонта многоквартир-
ных домов. 

«Наши депутаты будут 
жёстко контролировать 
капремонт. Мы считаем, 
что без мнения москвичей 
ни одно решение в столице 
не может быть принято», — 
написал он на своей стра-
нице в соцсети.

Учас т н и к г он к и з а 
пост мэра, представитель 
КПРФ Леонид Зюганов 

встретился с жителями 
Щербинки. 

Он обсудил с людьми во-
просы градостроительной 
политики, охраны право-
порядка, школьного и до-
школьного образования, 
досуговой деятельности и 
других социально значи-
мых вопросов. 

А кандидат от ЛДПР Бо-
рис Чернышов побывал 
в Южнопортовом райо-
не. По его словам, берега 
Москвы-реки в этой ча-
сти столицы требуют бла-
гоустройства. 

«Надо создавать здесь 
удобное и безопасное ме-
сто для прогулок. Став мэ-
ром, обязательно решу во-
прос», — написал он в со-
циальных сетях. 

Ещё один кандидат на 
пост мэра Москвы, от пар-
тии «Новые люди», Владис-
лав Даванков выступил с 
инициативой ввести для 
таксистов обязательный эк-
замен на знание улиц го-
рода. 

«Предлагаю разрабо-
тать к урсы по у мению 
ориентироваться в Мо-
скве без навигатора. Для 
водителей это хороший 
стим ул л у чше изу чать 
Москву, а для пассажи-
ров — дополнительный 
комфорт и уверенность 
в качестве услуг», — го-
ворится в сообщении на 
официальном сайте кан-
дидата. 

Евгений 
БАКИН

Встречу провёл 
Евгений Богатырёв
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Люди 
уже давно 

используют 
электронные 

сервисы

Цифровые 
формы 

голосования 
не отменяют 
традиционных
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В детскую городскую 
клиническую  больницу 
им. З.А.Башляевой на 
улице Героев Панфи-
ловцев обратились ро-
дители полутораме-
сячного малыша. Из-за 
врождённых катаракт 
обоих глаз ребёнок был 
практически слепым.

Как выяснили врачи, 
мама и бабушка малень-
кого пациента в детстве 
перенесли операцию 
по удалению катаракт. 
Но без замены хруста-
ликов — в то время ис-
кусственные хрустали-
ки ещё не имплантиро-
вали.  

— Мы обследовали 
ребёнка. Его глаза ока-
зались слишком ма-
ленькими для вжив-
ления имплантов, — 
рассказал «СЗ» зав. 
офтальмологическим 
отделением больницы 
кандидат медицинских 

наук Роман Калиничен-
ко. — Дополнительно 
мы выявили аномалию 
заднего полюса мутно-
го хрусталика. Это ещё 
больше усугубляло про-
гноз.

Операцию отложи-
ли на несколько меся-
цев. Когда глаза малы-
ша подросли, хирурги с 
помощью лазера выпол-
нили две сложнейшие 
филигранные опера-
ции. Сначала на левом 
глазу удалили врождён-
ную катаракту и через 
разрез в глазном ябло-
ке длиной всего 2,5 мм 
имплантировали эла-
стичный искусствен-
ный хрусталик. Спустя 
некоторое время то же 
самое успешно повто-
рили и с правым глазом.

Сейчас ребёнок видит 
и готовится к реабили-
тации.

Оксана МАСТЮГИНА

Удивительная история произошла с вы-
пускником 8-го класса школы №1538 Евге-
нием Шилкиным из Митина. Он уже не-
сколько лет профессионально занимается 
самбо и в июле ездил в Нижний Новгород 
на спортивные сборы.

— А там как раз проходили соревнования 
по русским видам спорта — хождению на 
ходулях, лапте, городкам, метанию ножа и 
топора в мишень для московских школь-
ников. Тренер предложил нам тоже поуча-
ствовать, — рассказал Евгений «СЗ». 

Евгений ради интереса согласился. И... не-
ожиданно занял первое место в дисципли-
не «Хождение на ходулях», став самым бы-
стрым среди юношей старше 13 лет.  А ведь до 
этого на ходулях он не стоял никогда! Чтобы 
сделать первые шаги, Жене, по его словам, 
потребовалось буквально несколько минут.

— Страшно не было. Наоборот, я удивил-
ся, что удерживать равновесие и ходить на 
них оказалось так просто, — говорит он. - 
Среди девочек первое место заняла Таи-
сия Пашкина из нашей школы, ей 12 лет.

А больше всего Евгению Шилкину по-
нравилось метание топора в мишень. По-
этому он не исключает, что, не расстава-
ясь с самбо, попробует заняться и этой 
дисциплиной.

В школе Женя — хорошист. Его люби-
мые предметы — алгебра, обществознание 
и история. А в свободное время он любит 
поиграть в футбол и баскетбол.

Наталья АНОХИНА

Ф онд «Спартак — детям» 
исполнит мечту юной 
болельщицы красно-бе-

лых — семилетней Маши Мо-
розовой из подмосковного Де-

довска. Девочка получит 
современный протез 
предплечья.

В помощь малыш-
ке фонд провёл благо-
творительный аукцион. 
На продажу выстави-
ли игровую футболку 
нового сезона с авто-
графом полузащит-
ника «Спартака» 
Тео Бонгонда. Уни-
кальный лот ушёл за 
85 тыс. рублей.
— У Маши — врож-

дённая культя левого 
предплечья. Девочка с увле-
чением рисует и читает книги, 
очень любит подвижные игры, 
танцы и спорт. Помогает маме 
готовить и наводить порядок в 
доме, а папе — ремонтировать 
велосипеды и скейты, — рас-
сказали «СЗ» в фонде. — Де-
вочке нужен активный протез 
предплечья стоимостью боль-
ше 300 тысяч рублей.

Вырученные от продажи 
футболки деньги вместе с 

пожертвованиями болельщи-
ков позволили закрыть сбор 
для Маши.

Оксана 
МАСТЮГИНА

колонка 
редактора

Жительница дома на ули-
це Твардовского Юлия Ана-
тольевна обратилась в нашу 
газету с вопросом, который, 
по признанию женщины, 
её очень мучает. «Со сто-
роны дороги на нашем доме 
висят флаги, — написала 
она. – Меня беспокоит тот 
факт, что раньше флаги вы-
вешивались во время тор-
жественных событий. По-
чему же их не снимают сей-
час?»

Вопрос читательницы 
вовсе не наивный. Ведь в 
2000 году, когда был при-
нят закон о Государствен-
ном флаге России, в нём 
действительно содержал-
ся целый перечень случаев 
как обязательного, так и до-
пустимого использования 
госсимвола. А его наруше-
ние влекло за собой адми-
нистративное дело.

В моей журналистской 
практике был случай: муж-
чину оштрафовали за то, 
что он вывесил флаг Рос-
сии на балконе.

— Но ведь он ничего пло-
хого не сделал, — допыты-
валась я тогда у прокуро-
ра. — Он просто хочет по-
казать, что гордится своей 
страной.

— Я всё понимаю, — 
вздыхал прокурор. — Но 
что делать? Такой закон…

Но время шло. Штрафы 
за вывешенные флаги мно-
жились. И однажды стало 
ясно, что проблема — на-
думанная. Почему должно 
быть наказуемо уважение к 
своей стране? 

Поэтому в 2008 году в 
закон внесли поправку, 
которая разрешила сво-
бодное уважительное ис-
пользование триколора 
гражданами и организа-
циями в повседневной 
жизни. С тех самых пор 
флаги можно вывешивать 
и на домах, и на автомо-
билях, и в офисах, мож-
но приносить их на пу-
бличные мероприятия, 
наносить на сувенирную 
продукцию. Причём де-
лать это не только в празд-
ничные дни, но и в любой 
день в году.

В общем, при желании 
каждый может поднять 
триколор. Тем более что 
повод есть: 22 августа мы 
будем отмечать День Госу-
дарственного флага России. 

Ольга НОВАК,
шеф-редактор «СЗ»

Тео 
Бонгонда 
выставил 

на аукцион  
игровую 
футболку 

нового 
сезона

Хирурги из Северного 
Тушина спасли от слепоты 
младенца 
с тяжёлой патологией 

Футболка полузащитника 
«Спартака» ушла 
на аукционе за 85 тысяч 

Средства пойдут 
на протез 

для девочки 
из Дедовска

На участие в соревнованиях по незнакомому виду 
спорта Евгений Шилкин согласился  из интереса

Маша  любит подвижные игры 
и болеет за красно-белых
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Главная экспозиция Гости-
ного Двора посвящена здо-
ровью и психологическому 
благополучию человека. 

На одном из интерактив-
ных стендов можно попро-
бовать себя в роли диспетче-
ра городской службы скорой 
помощи. На телефон посту-
пает звонок от виртуального 
жителя. Нужно быстро выяс-
нить адрес, провести опрос 
о состоянии, на онлайн-карте 
обнаружить ближайшую ма-
шину скорой и направить ме-
диков на место. 

Рядом гостям предлага-
ют научиться делать уколы 
и оказывать первую помощь. 
Все тренировки проходят, ко-

нечно, на силиконовых мане-
кенах. Можно попробовать 
себя даже в роли хирурга. 

Хотите почувствовать себя 
пожилым человеком? Экспо-
зиция, посвящённая борьбе с 
заболеваниями, связанными 
с процессами старения, пред-
лагает ощутить, что чувству-
ют пожилые люди. Надеваю 
на себя костюм с утяжелите-
лями на ногах, руках, грудной 
клетке, сковывающими тело 
ограничителями и шлемом 
виртуальной реальности. С 
утяжелителями как-то спра-
вился, а вот ограничиваю-
щий воротник на шее доста-
вил мне немало хлопот...

Михаил КОФАНОВ

В середине августа в Ма-
неже откроется выставка, 
посвящённая развитию 
российского автопрома. 
Манеж станет четвёртой 
площадкой Московско-
го урбанфорума, который 
до 10 сентября будет прохо-
дить в нашем городе.  

— На выставке «Станция 
Манеж» все желающие смо-
гут увидеть автомобили и 
другие интересные экспо-
наты, — сообщили в пресс-

службе мэра и Правитель-
ства Москвы.

Так,  Музей  Гаража особо-
го назначения презентует раз-
работанный на предприятии 
НАМИ водородный автомо-
биль NAMI Hydrogen на базе 
Aurus Senat и первый элек-
тромотоцикл бренда  Aurus 
Merlon. А  Музей  транспор-
та Москвы представит экспо-
зицию, посвящённую исто-
рии производства автомоби-
лей «Москвич». Гости  смо-

гут проследить хронологию 
развития этой отечествен-
ной марки — от самых первых  
моделей  до новейших седа-
нов и кроссоверов, массовое 
производство и продажа ко-
торых начнутся в этом году. 

Отдельная экспозиция 
будет посвящена развитию 
в Москве регулярного реч-
ного электротранспорта, 
который начал курсиро-
вать в этом году. На стенде 
в виде салона речного трам-

вайчика посетители смогут 
почувствовать себя пасса-
жирами новейшего элек-
тросудна, узнать о планах 
развития этого вида транс-
порта, а также о круизах 
«Речное Золотое кольцо».

Кроме того, гости смо-
гут почувствовать себя ма-
шинистами и проехать по 
Большой кольцевой линии 
метро с помощью компью-
терного симулятора.

Олег ДАНИЛОВ

В Манеже покажут автомобили на водородном топливе

В Гостином Дворе можно научиться делать уколы 

Попробовать себя в роли экскаваторщиков могли даже самые маленькие посетители
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СТОЛИЦА, КОТОРУЮ 
ВЫ ЕЩЁ НЕ ВИДЕЛИ

В столице продолжает работу XII Московский 
урбанистический форум. Он проходит на четырёх 
площадках: в парке «Зарядье», Гостином Дворе, 
на стадионе «Лужники», вот-вот откроется 
площадка в Центральном выставочном зале 
«Манеж». Корреспонденты «СЗ» оценили 
самые интересные экспозиции.

Корреспонденты «СЗ» побывали на площадках Московского урбанистического форума

Силиконовые манекены 
для начинающих хирургов

В  олимпийском ком-
плексе «Лужники» во вре-
мя Московского урбани-
стического форума прове-
ли шоу экскаваторов. 

Машинист «МОЭК» по-
казал, как он управляет 
многотонной машиной. 
Водитель ковшом открыл 
стеклянную бутылку га-
зированной воды, разли-
вал её по стаканам и резал 

яблоко с помощью специ-
ального манипулятора.  

По словам жительницы 
Щукина Ларисы Федото-
вой, в «Лужники»  она при-
шла с сыновьями Алексеем 
и Иваном.

— О том, что в Москве 
проходит такой форум, я 
узнала в телеграм-кана-
ле мэра. Мне  бы хотелось 
здесь многое посмотреть, 

но  мои  мальчишки застря-
ли у экскаваторов. Стар-
ший сын, ему уже 18 лет, 
даже смог порулить такой 
классной машиной, — го-
ворит женщина.

Одновременно на сосед-
ней площадке проходит 
мастер-класс для детей по 
оформлению аквариумов. 
О правилах оформления 
жилища для рыбок рас-

сказывает волонтёр Ар-
тём Воронов. Ребята уз-
нали, почему камни и тра-
вы в  аквариуме не долж-
ны быть острыми и почему 
его нельзя ставить возле 
окна.  А ещё они создали 
картину из морской галь-
ки, которую им разреши-
ли забрать с собой. 

София 
РОСТОВЦЕВА

Экспозиции в парке «За-
рядье» посвящены новым 
технологиям и тому, как они 
влияют на развитие города. 
Корреспондент «СЗ» побы-
вала на лекции об электро-
самокатах, которую прочи-
тал директор транспортной 
компании Дмитрий Чуйко.

Оказывается, в этом году 
москвичи ездили на электро-
самокатах в два раза чаще, 
чем в прошлом!

— Каждый день горожане 
арендуют около 200 тысяч 
самокатов, причём больше 

половины поездок — транс-
портные: люди берут само-
кат, чтобы доехать до опре-
делённой точки – до метро 
или работы, — говорит Чуйко.

Супруги Марина и Алек-
сандр Артамошкины из Стро-
гина признались, что лекция 
оказалась для них полезна.

— Муж года два назад за-
горелся идеей купить само-
кат. Но теперь мы задума-
лись: надо ли покупать, если 
аренда довольно доступная, 
— говорит Марина. 

София РОСТОВЦЕВА

В «Лужниках» 
прошло шоу экскаваторов 

Электросамокаты 
вытеснят автомобили?
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Н овый скейт-парк 
площадью более 
500 кв. метров от-

крыли на прошлой неделе 
на ул. Свободы, 1г, в По-
кровском-Стрешневе. Это 
стало событием для люби-
телей экстремальных видов 
спорта, ведь на площадке 
можно кататься на скейт-
борде, велосипеде ВМХ, са-
мокатах и роликах. На 
о т к р ы т и е с о б р а л и с ь 
спортсмены не только из 
Покровского-Стрешнева, 
но и из других районов 
округа.

Инициатива — 
народная

К а к сообщ и л гла в а 
у правы Пок ровского-
Стрешнева Павел Зуби-
лов, скейт-парк по праву 
можно считать народным, 
ведь идея его построить 
родилась у обычных маль-
чишек, катающихся на 
самокатах и велосипедах 
во дворах. С инициати-
вой построить площадку 
для экстремальных видов 
спорта выступила Моло-
дёжная палата Покров-
ского-Стрешнева. 

— Молодёжь нашего 
района хотела кататься 
на скейтах, велосипедах и 
роликах. А специальной 
площадки у нас не было. 
С идеей построить в нашем 
районе скейт-парк мы об-
ратились в прошлом году 

к префекту СЗАО Алексею 
Пашкову, он её одобрил, 
— рассказывает «СЗ» экс-
председатель Молодёжной 
палаты Глеб Калинин. — 
Место для скейт-парка 
мы выбрали сами. Место 
отличное: рядом ни дет-
ских площадок, ни поли-
клиник. Можно трениро-
ваться, слушать музыку и 
никому не мешать.

Есть 
все необходимые 
конструкции

Показательные высту-
пления на велосипедах 
BMX устроили профес-
сиональные спортсмены — 
кандидат в мастера спорта 
Терентий Панин и Вадим 
Яковлев.

Терентий Панин живёт 
на Волоколамском шоссе 
и тренируется в Академии 
велосипедного спорта у тре-
нера Фёдора Забалуева.

— Новый скейт-парк мне 
нравится: площадь неболь-
шая, зато есть все необхо-
димые конструкции для 
профессионального роста.  
Он подходит для спортсме-
нов всех уровней. Напри-
мер, есть маленькие пери-
ла и маленькая грань, есть 
большие перила и большая 
грань.  Если человек катает-
ся хорошо, он может из лю-
бого парка выжать макси-
мум, — говорит он.

Егор Юрков с улицы 
Исаковского приехал на 

открытие скейт-парка из 
Строгина со своим само-
катом.

— О том, что  здесь  по-
строили новый скейт-парк, 
мне сказали друзья. Пло-
щадка  понравилась. Её  до-
стоинство в том, что она 
покрыта бетоном, – это 
максимально приближа-
ет тренировки к  уличному 
катанию. К слову, в Москве  
немного  бетонных скейт-
парков, — говорит он.

Накан у не отк рыти я 
скейт-парка ГБУ «Кры-

лья» провело конкурс в 
соцсетях. Юные экстре-
малы выложили видео со 
своими трюками. Победи-
тели выиграли абонемен-
ты в самый крутой скейт-
парк столицы — Gorilla X 
rampstroy house.

— В будущем мы плани-
руем проводить на площад-
ке нового скейт-парка тур-
ниры и фестивали, — го-
ворит директор филиала 
ГБУ «Крылья» Юрий Си-
лантьев.

Анна ВАНЯН

Вадим Яковлев продемонстрировал высший пилотаж

Гр
иг
ор

ий
 М

ат
ве

ев

При ремонте входной двери в наш 
подъезд некачественно сделали 
сход для инвалидов. Я не могу 

открыть дверь подъезда, так как площадка 
перед дверью очень маленькая. Прошу 
исправить недочёты.

Регина Викторовна, 
ул. Расплетина, 19, корп. 2

Как сообщили в управе района Щуки-
но, сотрудники «Жилищника» расширили 
площадку перед входом в подъезд. Житель-
ница подтвердила, что работы провели.

— Площадку расширили, входить в дом 
стало удобно. Большое спасибо редакции 
за помощь! — сказала она.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Щукино: ул. Расплетина, 9, 
тел. (499) 194-3651. 
Эл. почта: shukino-uprava@mos.ru 
ГБУ «Жилищник района Щукино»: ул. Маршала 
Соколовского, 2, тел. (499) 194-8637. 
Эл. почта: help1948637@yandex.ru Входить в дом стало удобно

Ол
ьг
а 
Чу

ма
че

нк
о

горячая линия

В доме на улице Расплетина 
расширили площадку при входе в подъезд

Инвестор возведёт на 
территории нового жи-
лого комплекса, кото-
рый строится сейчас на 
участке между 2-м, 3-м и 
4-м Красногорским про-
ездами, корпуса школы 
и детского сада. Об этом 
сообщила руководитель 
Москомст рой и н веста 
Анастасия Пятова. 

По её словам, школа бу-
дет рассчитана на 350 уче-
ников, а детский сад — на 
175 ребят. По договору по-
сле завершения строитель-
ства социальные объекты 
передадут городу. 

В пресс-службе компа-
нии-застройщика пояс-
нили, что в новом кварта-
ле, кроме домов, школы и 
детсада, планируют соз-
дать современные детские 
игровые площадки и про-
гулочную тропу-бульвар 

длиной более 1 км к парку 
«Покровское-Стрешнево». 

Как сообщал ранее мэр 
Москвы, сегодня в столи-
це инвесторы строят 67 со-

циально значимых объек-
тов: школ, детских садов и 
поликлиник. 

Михаил 
ЩЕПИН

В районе Щукино построят школу 
и детский сад

Учреждения образования появятся 
на территории строящегося жилого комплекса

Пр
ес

с-
сл

уж
ба

 к
ом

па
ни

и-
за

ст
ро

йщ
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а 
FO

RM
A

Бетонное 
покрытие 

максимально 
приближает 
тренировки 
к уличному 
катанию

Полёт 
нормальный
На улице Свободы 
открыли новый скейт-парк
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В  этом году на неко-
торых улицах Се-
веро-Западного 

округа планируют поменять 
схему движения автомоби-
лей и общественного транс-
порта, а также организовать 
новые пешеходные перехо-
ды. Об этом специалисты 
городского Центра органи-
зации дорожного движения 
и Департамента транспорта 
рассказали на встрече с жи-
телями СЗАО,  которая про-
шла в электробусном парке 
«Митино». Её организато-
ром выступила председа-
тель комиссии по транс-
портным вопросам Обще-
ственной палаты г. Москвы 
Сабина Цветкова.

На улице 
Маршала 
Воробьёва 
сделают 
остановку

Как рассказала обще-
ственный советник райо-
на Строгино Тамара Шум-
кова, на ул. Твардовского, 
10, построена новая поли-
клиника с травматологи-
ческим пунктом. 

— Здание расположено 
южнее перекрёстка улиц 
Твардовского и Маршала 
Воробьёва, причём глав-
ный вход в поликлинику 
— со стороны улицы Мар-
шала Воробьёва. Но если 
на улице Твардовского есть 
остановки автобусов, то на 
улице Маршала Воробьё-
ва их нет. Не планирует ли 
город изменить здесь схе-
му движения, чтобы обще-
ственный транспорт начал 
останавливаться ближе ко 
входу в поликлинику? —
спросила она. 

Как пояснил специалист 
городского Департамента 
транспорта, такое решение 
уже принято, и сейчас Мос-
гортранс прорабатывает ва-
рианты.  

— Уже в сентябре будут 
изменены несколько марш-
рутов, и автобусы станут 
высаживать пассажиров у 
входа в новое лечебное за-
ведение, — пояснил он. 

На Туристской 
установят 
светофор

Два вопроса касались не-
обходимости организовать 
новые пешеходные переходы. 

Так, жительница района 

Северное Тушино сообщи-
ла, что на улице Туристской 
в районе дома 21 нет пере-
хода со светофором. 

— Но здесь очень много 
пешеходов, которые идут из 
4-го в 5-й микрорайон Ту-
шина и обратно. Приходит-
ся ходить и в аптеку, и де-
тей в школу отводить, — об-
ратилась она к экспертам. 

Как пояснил представи-
тель городского Центра ор-
ганизации дорожного дви-
жения, работы по органи-
зации здесь пешеходного 
перехода будут выполне-
ны уже к концу этого года. 

— Принято решение и о 
необходимости строитель-
ства на переходе светофора. 

Соответствующий проект 
уже разработан и утверж-
дён, — пояснил он. 

С похожей проблемой 
столкнулись и жители 
Щукина. Возле дома 15, 
корп. 1, на улице Рогова, 
где расположен крупный 
супермаркет, пешеходного 
перехода просто нет. 

— Очень проблематич-
но перейти здесь дорогу, — 
рассказала общественный 
советник Галина Данько. 

Как пояснил специалист 
городского Центра органи-
зации дорожного движе-
ния, уже в сентябре здесь 
будет организован пеше-
ходный переход, установят 
знаки и нанесут разметку. 

Появятся новые 
павильоны

Также жительница Щу-
кина Юлия Асина поинте-
ресовалась, планирует ли 
город заменять старые па-
вильоны ожидания город-
ского транспорта. 

Как пояснил представи-
тель Мосгортранса, уже се-
годня в районе  установ-
лены 64 новых павильона. 

— В этом году планиру-
ем смонтировать ещё 10 
новых павильонов, в сле-
дующем — 13, и тогда все 
павильоны в районе бу-
дут нового образца, — от-
метил он. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Пешеходных переходов 
станет больше

Не уступил дорогу 
на улице Мнёвники

8 августа около семи 
утра водитель такси «Хён-
дай» ехал по улице Мнёв-
ники в сторону Хорошёвско-
го шоссе. В районе дома 1 
при совершении разворота 
в разворотном кармане он 
не уступил дорогу 33-лет-
нему мотоциклисту. В ре-
зультате столкновения по-
страдал мотоциклист, поз-
же он сам обратился в боль-
ницу с ушибами.

Столкнулись 
в Хорошёво-
Мнёвниках

8 августа утром, в полови-
не десятого, водитель «Той-
оты» ехал по улице Мнёвни-
ки в сторону улицы Демьяна 
Бедного. В районе дома 13 
при повороте во двор он не 
уступил дорогу попутному 
20-летнему велосипедисту. 
Произошло столкновение, 
велосипедиста увезла ско-
рая с сотрясением мозга.

Пострадала 
на улице 
Твардовского

8 августа в 2 часа дня во-
дитель «Хёндай» при вы-
езде со двора дома 31, 
корп. 1, на улице Твардов-
ского сбил 39-летнюю жен-
щину на электросамока-
те. Пострадавшую увезли 
в травмпункт с переломом 
пальца.

Отдел Госавтоинспекции 
УВД по СЗАО

дтп

На улице Рогова жители смогут переходить дорогу прямо к супермаркету по переходу, 
а не на свой страх и риск, как сейчас

Ол
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а 
Чу
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Когда мимо моего дома в 
сторону остановки «Улица 
Тушинская» проезжает трамвай, 

слышен грохот на стыке рельсов. 
Просьба проверить и устранить шум.

Юлия, ул. Свободы, 2, 
6-й подъезд 

— Наши сотрудники провели вне-
плановый осмотр путей по указанно-
му адресу и заменили стыковые болты. 
Сейчас трамвайные пути находятся в 
надлежащем состоянии, — сообщили 
в ГУП «Московский метрополитен».

В ведомстве уточнили, что ежеднев-
но проводится осмотр ходовой части и 

тормозной системы трамваев для вы-
явления возможных причин шума и 
вибрации. Сейчас фактический уро-
вень звука от работающего техноло-
гического оборудования не превы-
шает нормативов. В соответствии с 
ГОСТом уровень шума при движе-
нии трамвая не превышает 82 дБ на 
расстоянии 7,5 м от путей.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный портал Москвы: 
transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский транспорт»: 
тел. (495) 539-5454, 32-10 (с мобильного). 
Чат-бот Департамента транспорта: 
@to_deptrans_bot.
Чат-бот «Александра»: 
i.transport.mos.ru/alex

На улице Свободы провели внеплановый ремонт трамвайных путей

Уровень шума от движения трамвая на улице Свободы сейчас не превышает нормативных значений
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горячая линия

Специалисты Департамента транспорта ответили 
на вопросы жителей округа

все новости 
округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

Безопаснее 
станет 

в районах 
Строгино, 
Щукино, 
Северное 
Тушино
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П реподаватель ан-
глийского языка из 
Куркина Светлана 

Чумакова организовала на 
Новокуркинском шоссе во-
лонтёрский центр, где со-
бирают для бойцов такти-
ческие носилки, шьют ма-
скировочные нашлемники, 
комплектуют «сухие души » 
и делают много других по-
лезных вещей. Центр стал 
первым филиалом движе-
ния «Мы рядом», действу-
ющего при храме Святого 
Георгия Победоносца в 
Куркине.

Обустраивали 
всем миром

О движении «Мы рядом» 
Светлана Чумакова узнала 
в ноябре прошлого года  от 
настоятеля Георгиевского 
храма отца Димитрия Ми-
хайлюка. Сначала она при-
соединилась к волонтёрам 
в мастерской при храме: со-
бирала тактические носил-
ки, нарезала ткань. 

Однако в комнате здания 
воскресной школы посте-
пенно становилось тесно. 
По просьбе управы райо-
на Куркино управляющая 
компания выделила волон-
тёрам три комнаты в зда-
нии на Новокуркинском 
шоссе. И тут за дело взялась 
Светлана с единомышлен-
никами.

— Помещение нужно 
было срочно ремонтиро-
вать: перестелить полы, 
привести в порядок стены. 
Помогли неравнодушные 
предприниматели: Илья 
Труханов, Александр Сла-
стин, Алексей Сидоров и 
Вадим Клещевников по-
жертвовали средства, ме-
бель, сантехнику, — рас-
сказывает Светлана.

Приходят 
целыми семьями 

Вскоре в волонтёрском 
центре сложилась сплочён-
ная команда.

— К нам приходят целы-
ми семьями, приглашают 
сюда друзей, — говорит ко-
ординатор.

Наладили волонтёры 

связи и с дружественны-
ми сообществами — такое 
взаимодействие в разы уве-
личивает эффективность 
помощи фронту.

— Мы тесно сотрудни-
чаем с движением «Москва 
своих не бросает», которое 
создали активные жители 
Митина. Уже несколько ме-
сяцев мы передаём им для 
доставки на передовую из-
готовленные нашими во-
лонтёрами носилки и пя-
титочечники, а они, в свою 
очередь, помогают со сбо-
ром медикаментов, которые 
нам заказывают бойцы. Ча-

сто мы организовываем со-
вместные отгрузки в зону 
СВО, — говорит Светлана.

Приглашают 
помощников

С началом дачного сезо-
на многие волонтёры разъ-
ехались на отдых с детьми 
и внуками. 

— А количество заказов 
от наших бойцов на носил-
ки и маскировочные на-
кидки с нашлемниками 
«Леший» не снижается, — 
говорит Светлана. — Если 
до начала лета мы успева-
ли собрать в день до 20 но-
силок, то сейчас на эту же 
работу уходит несколько 
дней. А каждые носилки 
— это ещё одна спасённая 
жизнь бойца. Мы очень 
ждём новых помощников.

Сама Светлана Чумако-

ва приходит в центр почти 
каждый день. Она научи-
лась выполнять почти все 
операции: собирать и про-
шивать носилки, отливать 
блиндажные свечи, ком-
плектовать «сухие души».

— Я никогда раньше не 
шила и не интересовалась 
рукоделием, — говорит 
волонтёр. — Но с началом 
СВО у меня была огром-
ная потребность быть по-
лезной. Я научилась всему. 

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Приходите 
в волонтёрский центр: 
Новокуркинское ш., 33. 
С вопросами и предложениями 
обращайтесь 
по тел. 8-965-286-9384.
 Помогать можно и другими 
способами: вносить 
пожертвования, приобретать 
нужные материалы.

Каждые носилки — 
спасённая жизнь бойца
В волонтёрском центре на Новокуркинском шоссе 
делают много полезных на передовой вещей. 
Присоединиться может каждый

Заказы 
поступают 
с передовой

Мы уже рассказывали 
о Евгении Попове из Ми-
тина, который на своём 
автомобиле помогает до-
ставлять гуманитарные 
грузы в Донбасс волон-
тёрам, о которых пишет 
«СЗ». На днях Евгений 
обратился в редакцию 
с просьбой дать ему но-
вые контакты волонтёр-
ских групп, которые мо-
гут нуждаться в его помо-
щи. Мы помогли ему най-
ти такие группы.

— Спасибо за содей-
ствие. Я связался с фон-
дом «Своих не бросаем» 
и уже отвёз их груз на-
шим военным. Догово-
рился о следующих по-
ездках, — сообщил Ев-
гений «СЗ».

Фонд помощи инвали-
дам и ветеранам боевых 
действий «Своих не бро-
саем» закупает и достав-
ляет средства реабилита-
ции для раненых бойцов в 
госпиталях Москвы, Под-
московья и других регио-
нов России, а также регу-
лярно отправляет помощь 
и медицинское оборудо-
вание в прифронтовые 
госпитали и для больниц 
Донбасса. 

Подробная информа-
ция по тел. 8-965-237-
7080, (495) 696-1665. 
Сайт фонда: своихнебро-
саем2022.рф; страница 
«ВКонтакте»: vk.com/fond_
snb; телеграм-канал: t.me/
Svoih_Ne_Brosaem_RF.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Н а р од н ы й п р о ек т 
«Письма родным» объеди-
няет более 1900 неравно-
душных людей в разных 
городах. В телеграм-ка-
нале t.me/pismarodnym все 
желающие могут разме-
стить своё послание на-
шим защитникам, в том 
числе свои стихи. Среди 
подписчиков есть и наши 
бойцы, которые регуляр-
но присылают в ТГ-канал 
ответные сообщения. 

Об этом необычном 
движении «СЗ» расска-
зали в храме Владимир-
ской иконы Божией Ма-

тери в Куркине — его при-
хожане участвуют в сборах 
гуманитарной помощи, 
которые организовыва-
ет проект «Письма род-
ным». Так, недавно при 
помощи его волонтёров 
удалось доставить бой-
цам груз с маскировоч-
ными сетями, полевыми 
биноклями, манометрами 
и другим оборудованием. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Храм Владимирской иконы 
Божией Матери в Куркине: 
Новогорская ул., 37, стр. 1, 
тел. (495) 572-3431. 
Сайт: hram-kurkino.ru

«СЗ» помог автоволонтёру 
из Митина найти новое 
направление для помощи

Примите участие в народном 
проекте «Письма родным»

Светлана Чумакова показала нам, как выглядят тактические носилки
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Давайте поможем друг другу!
Если кто-то бескорыстно помог вам, если кому-то помогли 
вы, напишите нам об этом. Есть ещё много людей, 
которым нужна помощь!
Присылайте письма на электронный адрес: dobroedelo@
zbulvar.ru (в теме укажите: «Москва.Северо-Запад»).
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В  Хорошёвский рай-
онный суд переда-
но уголовное дело в 

отношении афериста, ко-
торый продал москвичам 
несколько не принадлежа-
щих ему земельных участ-
ков в Крыму, обманув по-
купателей на 8 млн рублей. 
Пикантность ситуации в 
том, что все сделки он про-
ворачивал в… бане на Ло-
дочной.

Серьёзный 
человек, 
сотрудник ФСО

Предпринимателя Пав-
ла Алексеевича из Южного 
Тушина позвали в баню на 
Лодочной его друзья-биз-
несмены.

— Дело есть. Там один 
серьёзный человек по 
нормальным ценам про-
даёт участки под Алуштой. 
Попаримся – потолкуем.

Разговор произошёл за 
кружечкой чая с мятой. 
«Серьёзный человек», на-
зовём его господин  Хле-
стаковский, поведал, что 
сам он сотрудник ФСО, но 
у жены своё риелторское 
агентство в Алуште. 

— Вот участочки в Кры-
му продаём. Недорого, все-
го за 2,5 миллиона. Можем 
себе позволить продавать 
без наценок. 

Внезапно на столе появи-
лись фотографии участков. 
Морское побережье, потря-
сающие виды… У Павла 
Алексеевича закружилась 
голова. И он тут же перевёл 
новому знакомому милли-
он рублей авансом за уча-
сток. А какие риски? У го-
сподина Хлестаковского 
прекрасная репутация – 
вон, все его знают.

Без договоров
— Всего в разное время 

«покупки» участков в Кры-
му в бане на Лодочной со-
вершили шесть предпри-

нимателей, двое из них – 
жители СЗАО. С кого-то 
он взял полную стоимость: 
2,5 млн рублей, с кого-то – 
аванс от 700 тысяч до мил-
лиона рублей, — говорит 
помощник прокурора окру-
га Георгий Стемблевский.

Банная ли атмосфера 
повлияла или что ещё, но 
только договоры на покуп-
ку участков не заключил 
никто! И только двое пред-
принимателей взяли с го-
сподина Хлестаковского 
расписку о получении де-
нег.

Но время шло, а докумен-
ты на участки так и не появ-
лялись. Господин Хлеста-
ковский успокаивал: нику-
да же они не денутся! Про-

сто возникли сложности с 
регистрацией, надо ждать. 
И вдруг пропал. Тогда биз-
несмены и отправились в 
полицию.

Волшебный 
дар вызывать 
доверие

Как быстро выяснили 
в полиции, сотрудником 
ФСО господин Хлестаков-
ский не был. Он был жите-
лем Парусного проезда и 
безработным. Фото участ-
ков в Крыму нашёл в Ин-
тернете.

Зато у господина Хлеста-
ковского оказался насто-
ящий дар придавать себе 
важный вид и втираться в 

доверие. Узкий круг состо-
ятельных знакомых он ско-
лотил целенаправленно и за 
довольно короткое время. 
А потом уже сарафанное 
радио само играло на него. 

Афериста объявили в фе-
деральный розыск.

Хватило только 
на яхту

Тем временем господин 
Хлестаковский купил себе 
яхту за 3,2 млн рублей, от-
дохнул на море и отпра-
вился окучивать сибир-
ских бизнесменов. Когда 
же вернулся в Москву, сме-
нил номер телефона и об-
ходил баню на Лодочной за 
3 километра.

Напрасные усилия! Вско-
ре к нему домой нагряну-
ли сотрудники уголовно-
го розыска. 

— На допросе он сознал-
ся лишь по одному эпизо-
ду. По остальным пона-
чалу отпирался, однако у 
следствия были собраны 
доказательства. Помогла 
и переписка с пострадав-
шими, — говорит Стем-
блевский.

Увы! Господин Хлеста-
ковский успел пожить на 
широкую ногу, и на его сче-
тах осталось от сделок лишь 
100 тыс. рублей. Сейчас он 
находится под стражей, на 
его имущество уже нало-
жен арест.

По статье «мошенниче-
ство», совершённое в осо-
бо крупном размере, го-
сподину Хлестаковскому 
может грозить до 10 лет ли-
шения свободы. Ну а нам 
наука: сделки по приоб-
ретению недвижимости 
лучше заключать в легаль-
ном агентстве. А не в бане. 
И обязательно заключать 
договор.

Ирма КОТИЯР

Продавец 
оказался 

безработным, 
фото участков 

он взял 
в Интернете

Расплачивался 
чужой картой 
на Планерной

Исчезновение банковской 
карты обнаружила житель-
ница улицы Свободы. А спу-
стя некоторое время ей ста-
ли приходить сообщения о 
списании с её счёта средств. 
Каждый раз это было мень-
ше 1 тыс. рублей – очевид-
но, злоумышленник так де-
лал, чтобы обойтись без вве-
дения пин-кода. Сотрудники 
полиции отыскали злоумыш-
ленника в магазине на Пла-
нерной, где он в течение не-
дели покупал продукты и си-
гареты. Всего он успел потра-
тить 18 тыс. чужих рублей. 
Возбуждено уголовное дело 
по статье «кража».  

В Покровском-
Стрешневе 
нашли кокаин 
у пассажира авто

Сотрудники полиции оста-
новили автомобиль на Воло-
коламском шоссе для про-
верки документов. Пассажир 
в машине сильно нервничал, 
и его досмотрели. В карма-
нах куртки у мужчины оказа-
лось пять свёртков с порош-
ком. Как позже показала экс-
пертиза, это кокаин весом 
0,78 г. За незаконное хране-
ние наркотиков возбуждено 
уголовное дело.

Угнал велосипед 
в Хорошёво-
Мнёвниках 

Жительница проспекта 
Маршала Жукова, оставив 
у дома дорогой велосипед, 
через полчаса не обнаружи-
ла его на месте. Благодаря 
камерам видеонаблюдения 
угонщик был задержан. Ве-
лосипед он успел продать. 
Возбуждено уголовное дело. 

Ирма КОТИЯР

хроника

Находчивый аферист выманил у бизнесменов в парилке 
миллионы под видом продажи участков в Крыму
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Прокуратора СЗАО на-
правила в Тушинский 
районный суд 36 исков от 
имени работников стро-
ительной компании на 
3-й Хорошёвской улице, 
которые в течение пяти 
месяцев не получали зар-
плату. Общая задолжен-
ность компании состави-
ла 3,5 млн рублей.

— Компания наняла ра-
ботников для строитель-
ства объекта вахтовым ме-
тодом на мысе Челюскин. 
Со всеми заключили тру-
довые договоры, оплатили 

проезд до места, обеспечи-
ли спецодеждой, местом 
проживания и питанием. 
Однако с марта по июль 
люди не получали зара-
ботную плату, после чего 
обратились в прокурату-
ру, — рассказал «СЗ» пер-
вый зам. прокурора окру-
га Александр Занин.

В ходе проверки вы-
яснилось, что на сче-
тах компании нет де-
нег на выплату зара-
ботной платы: средства 
переводились субпод-
рядной организации.

— Однако обеспечение 
выплаты заработной пла-
ты является ответствен-
ностью компании, кото-
рая заключала договоры, 
— поясняет Занин.

После вмешательства 
прокуратуры компания 
начала постепенно гасить 
задолженность. Тем не 
менее на компанию на-
ложен штраф в разме-
ре 30 тыс. рублей, а на 
директора – в размере 
10 тыс. рублей.

Ирма 
КОТИЯР

Строительная компания с 3-й Хорошёвской 
с работниками обошлась плохо 

Тайные сделки 
в бане на Лодочной

официально
Сообщение о возможном установлении 
публичных сервитутов

Департамент городского имущества города Москвы 
сообщает о возможном установлении публичных сер-
витутов в целях эксплуатации объекта электросетево-
го хозяйства ЛЭП 110 кВ «Сходня I, II» на земельных 
участках с кадастровыми номерами 77:08:0005006:10, 
77:08:0005006:11, 77:08:0005006:12, 77:08:0005006:2248, 
77:08:0005006:34, 77:08:0005006:42, 77:08:0005006:43, 
77:08:0005002:116, 77:08:0005002:161, 77:08:0005002:173, 
77:08:0005002:37, 77:08:0005002:7, 77:08:0005002:86, 
77:08:0005002:89, 77:08:0005002:91, 77:08:0005002:93, 
77:08:0005002:97, 77:08:0005005:79, 77:08:0005006:17, 
77:08:0005006:18, 77:08:0005006:1817, 77:08:0005006:19, 
77:08:0005002:115, 77:08:0005002:126, 77:08:0005002:127, 
77:08:0005002:128, 77:08:0005002:129, 77:08:0005002:130, 
77:08:0005002:131, 77:08:0005002:132, 77:08:0005002:133, 
77:08:0005002:5252, 77:08:0005005:29, расположенных 
в Северо-Западном административном округе горо-
да Москвы.

Заинтересованные лица могут ознакомиться с по-
ступившим ходатайством об установлении публичных 
сервитутов и прилагаемым к нему описанием местопо-
ложения границ публичных сервитутов в службе «одно-
го окна» Департамента городского имущества города 
Москвы по адресу: г. Москва, 1-й Красногвардейский 
пр., 21, стр. 1. Приёмное время: среда  с 8.00 до 17.00.

Правообладатели земельных участков, в отношении 
которых испрашивается публичный сервитут, если их 
права не зарегистрированы в Едином государствен-
ном реестре недвижимости, могут подать заявления 
в Управление Росреестра по Москве об учёте их прав 
(обременения прав)  на земельные участки с прило-
жением копий документов, подтверждающих эти пра-
ва (обременения прав), в течение 30 дней со дня опу-
бликования данного сообщения.

Подробности – на сайте Департамента городского 
имущества г. Москвы www.mos.ru/dgi.
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З аслуженному арти-
сту России бас-
гитаристу Валенти-

ну Лёзову с улицы Свободы 
недавно исполнилось 70 лет. 
Он знаком со множеством 
знаменитостей, выступал на 
одной сцене с Алексеем Коз-
ловым, Крисом Кельми, Ни-
колаем Носковым, Влади-
миром Кузьминым, Ларисой 
Долиной и другими испол-
нителями. А последние 33 
года работает с Олегом Газ-
мановым в группе «Эска-
дрон». 

У Долиной спал 
на раскладушке

Валентин Лёзов родился 
в Ярославле, там же окон-
чил музучилище по клас-
су баяна. Говорит, что «Ба-
рыню» на баяне до сих пор 
может сыграть без запин-
ки. А когда учился в кон-
серватории, взял в руки 
бас-гитару и больше с ней 
не расставался.

С Газмановым Лёзов по-
знакомился в начале 1980-х. 

— Тогда я уже работал 
в группе «Арсенал» с из-
вестным саксофонистом 
Алексеем Козловым, мы 
исполняли джаз-рок, а 
числились при Калинин-
градской филармонии, — 
рассказывает он. — Олег 
в то время жил в Кали-
нинграде, и мы встре-
чались друг у друга на 
концертах.

Впрочем, до рабо-
ты с Газмановым Лё-
зов успел поработать 
ещё в трёх коллекти-
вах: с Ларисой Доли-
ной у Анатолия Крол-

ла, в группе «Рок-ателье» 
в «Ленкоме» у Марка Заха-
рова и в «Динамике» у Вла-
димира Кузьмина.

— У Долиной я даже пол-
года жил, — вспоминает 
музыкант. — Я только пе-

реехал в Москву и устро-
ился в оркестр «Современ-
ник», где она пела. Квар-
тиры не было, ныкался по 
углам. И вдруг она говорит: 
«Пойдём жить к нам!» Тог-
да она вместе с мужем-пи-

анистом снимала однушку 
в Сокольниках. Я пришёл, 
смотрю — комната малю-
сенькая, спрашиваю: «Ла-
рис, как я-то здесь?» А она 
достаёт раскладушку. В об-
щем, они спали на кровати, 
я же задвигал себя с раскла-
душкой под рояль. Только 

так и помещался. 

Сменил рок 
на попсу

К себе в команду Ва-
лентина Лёзова Олег 

Газманов пригласил 
в начале 1990-х. 
Тогда он уже был 
популярным. Его 

песни «Эскадрон», «Есаул» 
и «Морячка»  рвали хит-
парады радиостанций.

— Всё решилось в один 
день. Мы случайно встре-
тились, а он и говорит: «Ты 
же знаешь мои песни? По-
ехали на гастроли!» И я со-
гласился, — рассказывает 
Валентин. 

Сначала новый репер-
туар показался Лёзову не-
привычным. Ведь до этого 
у Кузьмина он играл рок. 

— А у Газманова вдруг 

«Ах ты, доля, моя доля», «А 
я девушек люблю»... Самая 
настоящая попса. Но по-
том я понял, что его музыка 
ближе к народному фольк-
лору, к тому, что у многих 
в душе. Именно этим она 
и цепляет. И меня тоже за-
цепила, — признаётся бас-
гитарист.

Поклонницы 
не оставляют

Работа с Газмановым сра-
зу заладилась. 

— Конечно, мы много ре-
петировали, отрабатывали 
исполнение каждой песни 
в точности так, как это ви-
дел Олег. Но было на сце-
не и место для импрови-
зации, — рассказывает Лё-
зов. — Например, я мог лечь 
на пол или вскочить на ко-

лонку и там сыграть. Перед 
концертами к ней даже за-
ранее ставили ступенечку. 

Сделать это Валентин мо-
жет и сейчас. Он поддержи-
вает себя в форме: регуляр-
но ходит в спортзал, может 
подтянуться 10 раз подряд и 
даже почти сесть на шпагат. 

— Старость придержи-
ваю, как пса, — улыбает-
ся он. 

Кстати, у Лёзова до сих 
пор множество поклонниц 
самого разного возраста, 

которые ходят на концер-
ты специально, чтобы его 
увидеть. 

— Даже жена Газмано-
ва Марина как-то сказа-
ла: «Валентин, ты посмо-
три, половина поклонниц 
в зале — твои!» — смеёт-
ся он.

Впрочем, сам Олег, по его 
словам, никогда не ревно-
вал к популярности бас-
гитариста. Наоборот, в 
шутку, если представлял 
его  со сцены, то как лю-
бимца  женщин, кошек и 
детей. Ведь кошки  и дети 
от Лёзова тоже без  ума. 

Сейчас в планах у Ва-
лентина Лёзова гастроли 
в Ялте, Сочи, Анапе и Ге-
ленджике. Конечно, вме-
сте с Олегом Газмановым и 
группой «Эскадрон». 

Наталья АНОХИНА

Любимец женщин, 
кошек и детей 

Музыкант 
с улицы Свободы 
больше 30 лет работает 
с Олегом Газмановым

В консерватории  
взял в руки бас-гитару 

и больше с ней не расставался

Ли
ди

я 
Ф
ил

ин
а

С Олегом 
Газмановым 

Валентин 
Лёзов 

познакомился 
ещё в 1980-х

На фестивале «Русское поле» приготовят 
старинный рыбный суп на рассоле

Межрегиональный фе-
стиваль славянского ис-
кусства «Русское поле» 
будет проходить 19 и 
20 августа в Коломен-
ском. Об этом на пресс-
конференции, органи-
зованной при поддержке 
информационного цен-
тра Правительства Мо-
сквы, сообщил руково-
дитель Департамента на-
циональной политики и 
межрегиональных свя-
зей г. Москвы Виталий 
Сучков.

— На фестивале по-
явятся две новые пло-
щадки: «Государев двор» 
и «Славянская слобо-
да». Первая посвяще-
на 410-летию династии 
Романовых и 100-летию 
музея-заповедника «Ко-
ломенское», а вторая — 
1035-летию Крещения 
Руси и 1160-летию воз-
никновения славянской 
письменности, — расска-
зал он.

По словам руководи-
теля оргкомитета Марга-

риты Железновой, ожи-
даются и рекорды. На-
пример, 19 августа пред-
ставят самые большие в 
мире лапти — один из бе-
ресты, а другой из лыка. 
А на следующий день 
здесь приготовят неви-
данную по объёму ка-
лью — старинный рыб-
ный суп на огуречном 
рассоле. 

Вход на фестиваль сво-
бодный. Подробности на 
сайте polerusskoe.ru

Мария ГОРБУНОВА

Редакция православной газе-
ты «Крестовский мост» открыла 
телеграм-канал t.me/krestovsky_
most — источник новостей, ак-
туальных сообщений из цер-
ковной жизни, анонсов новых 
материалов. Лента обновляет-
ся ежедневно, в ней есть раз-
мышления известных священ-
ников, приглашения на интерес-
ные встречи, а также отрывок 
из интервью с по пулярной теле-

ведущей и депутатом Государ-
ственной думы Марией Бути-
ной. Она рассказывает о своём 
любимом храме — Покрова на 
Нерли, где бывала в детстве, а 
позже молилась по-
сле освобождения 
из американской 
тюрьмы. Полный 
текст этой беседы 
можно будет прочи-
тать в ближайшем 

номере газеты, он поступит во 
многие московские храмы в на-
чале сентября.

Подписаться на новый право-
славный канал легко: для это-

го нужно набрать в поис-
ковике Телеграма слова 
«Крестовский мост». Вы 
увидите всю ленту сооб-
щений и сможете при-
соединиться к подпис-
чикам.

У православной газеты «Крестовский мост» 
появился телеграм-канал 

все новости округа ежедневно на сайте 
www.szaopressa.ru
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М ногие заядлые ку-
рильщики мечта-
ют завязать с сига-

ретами и… нередко срыва-
ются. А вот 38-летняя Оль-
га Кулешова с улицы 
Кулакова не курит уже год. 
А ведь целых 20 лет выку-
ривала по пачке в день!

Выручил 
календарь 
бросающего 
курить

—  Первую сигарету я за-
курила в 18 лет. К 35 го-
дам меня стали мучить 
головные боли, кашель, 
тошнота.  Я поняла, что 
должна бросить курить. 
Таблетки от курения, 
которые мне посоветова-

ли, действовали не боль-
ше трёх дней! — говорит 
Ольга.

И тогда она твёрдо на-
значила себе временные 
рамки: завязать во время 
отпуска.

— Попытки сорваться 
были, — признаётся она. 
— Но я нашла метод, ко-
торый помог: когда очень 

хотела курить, говорила 
себе, что возьму сигарету 
через пять минут. Минута 
ломки проходила.  

А ещё Ольге помог ка-
лендарь бросающих курить 
психолога Сергея Князе-
ва, который она нашла в 
Интернете. В нём день за 
днём описываются изме-
нения, которые происхо-
дят в организме после от-
каза от пагубной привыч-
ки. — К примеру, когда на 
пятый день мне захотелось 
взять сигарету, я прочита-
ла в календаре: «На пятый 

день приходят в тонус сосу-
ды, заживают микротрещи-
ны на языке…» Я представи-
ла, сколько уже сделал мой 
организм, и не закурила. 

Назначили 
курс таблеток

33-летний Алексей Ка-
линин с Тушинской ули-
цы не курит уже восемь лет. 
Однако бросить самосто-
ятельно у него не получи-
лось. За помощью он обра-
тился в Московский центр 
профилактики и лечения 
табакокурения и нехими-
ческих зависимостей, где 
доктор назначил ему пре-

параты, помогающие от-
казаться от зависимости.

— Принимая их, я 
стал каждый день со-
кращать количество 
сигарет, — рассказыва-
ет Алексей. — А на чет-

вёртый день прикурил, 
сделал пару затяжек и… 

затушил сигарету. Я по-
нял, что мне стал отвра-
тителен вкус табака. 

Лечение 
бесплатное

По словам заведующе-
го Центром профилак-
тики и лечения табачной 
и нехимических зависи-
мостей Олега Кутушева, 
только 5-7% заядлых ку-
рильщиков с сильной во-
лей способны справить-
ся с никотиновой зави-

симостью самостоятель-
но. Остальным требуется 
помощь врачей.

— Специалисты наше-
го центра проводят меди-
каментозное и физиотера-
певтическое лечение, ока-
зывают психологическую 
помощь, — говорит он.

Лечение в центре бесплат-
ное. Оно может длиться от 
двух недель до нескольких 
месяцев — это зависит от 
тяжести заболевания. 

— У нас был пациент с 
ампутированными частя-
ми ног и рук. Из-за табако-
курения у него развился 
облитерирующий эндар-
териит — воспаление со-
судов конечностей, что в 
запущенных случаях при-
водит к гангрене и ампу-
тации. Но даже это не мо-
тивировало мужчину от-
казаться от сигарет. Мы 
привлекли к лечению его 
близких. Одна из дочерей 
пациента, чтобы его под-
держать, сама бросила ку-
рить и забрала отца к себе. 
Только после этого лечение 
дало результат, — говорит 
Кутушев.

Анна ВАНЯН

Центр профилактики 
и лечения табакокурения 
и нехимических 
зависимостей: Армавирская 
ул., 27/23.

Помощь пациентам 
оказывается бесплатно. 
С собой надо иметь паспорт  
и полис ОМС.  
Запись по тел. (495) 657-2703

Распростилась 
с сигаретой за год

горячая линия

Нужно поменять 
перегоревшие 
лампочки в 

подъезде и поставить урну 
у подъезда №6. Обраща-
лась в «Жилищник», 
но безрезультатно. 

Ольга, 
 Туристская ул., 19, корп. 3, 

подъезд 6

— Сотрудники «Жи-
лищника» восстанови-
ли освещение в подъезде 
дома по указанному адре-
су. А урну у 6-го подъезда 
установят после закупки, 
до конца августа, — сооб-
щили «СЗ» в управе района 
Северное Тушино.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Северное 
Тушино:  Туристская ул., 29, 
корп. 1, тел. (495) 948-4612. 
Эл. почта: 
severnoe-tushino@mos.ru

В подъезде 
дома 
на Туристской 
восстановили 
освещение 

Пару месяцев 
назад расселили 
дом 42 на Сходнен-

ской улице, но не огороди-
ли. Теперь там собираются 
асоциальные элементы. 

Сергей, 
Южное Тушино

Как сообщили в управе 
района Южное Тушино, 
дом расселили в рамках 
программы реновации.

— Ограждение устано-
вит подрядная организа-
ция в рамках работ по сно-
су жилого дома ориенти-
ровочно в III-IV квартале. 
А до этого времени адрес 
взяли на особый кон-
троль, — сообщили здесь. 
— Охрану дома обеспе-
чивает частное охранное 
предприятие. Также со-
трудники управы райо-
на и «Жилищника» еже-
дневно проверяют состо-
яние дома, а отдел МВД 
включил эту территорию в 
маршрут патрулирования.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района 
Южное Тушино: бул. Яна 
Райниса, 43, корп. 1, тел. 
(499) 492-8701. Эл. почта: 
SZAO-UTUSH@mos.ru

За расселённым 
домом 
на Сходненской 
установили 
особый 
контроль

Жительница района Строгино сумела сама избавиться от никотиновой 
зависимости. Тем, кому это сделать трудно, помогут специалисты
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Помогло 
представление, 
как заживают 
микротрещины 

на языке

Ольга Кулешова 
курила 20 лет, 
а теперь 
её не тянет 
на сигарету

Департаментом городско-
го имущества города Москвы 
принят распорядительный акт 
«Об установлении публично-
го сервитута на земельные 
участки». 

В нём, в частности, сказано:
«Утвердить границы зоны 

действия публичного сервитута 
площадью 27 кв. м на земель-
ном участке с кадастровым но-
мером 77:08:0010012:7216».

Подробности – на сайте Де-
партамента городского иму-
щества г. Москвы www.mos.
ru/dgi.

Сообщение 
об установлении 
публичного 
сервитута

Департаментом городского 
имущества города Москвы выпу-
щено распоряжение от  06.07.2023 
№42536 «Об установлении пу-
бличного сервитута на земель-
ный участок с кадастровым номе-
ром 77:08:0010007:10258».

В нём, в частности, сказано:
«Утвердить границы зоны дей-

ствия публичного сервитута пло-
щадью 195 кв. м на земельном 
участке с кадастровым номером 
77:08:0010007:10258». 

Подробности – на сайте Депар-
тамента городского имущества 
г. Москвы www.mos.ru/dgi.

Сообщение 
об установлении 
публичного 
сервитута

Департаментом городского 
имущества города Москвы выпу-
щено распоряжение от 04.07.2023 
№41468 «Об установлении пу-
бличного сервитута на земель-
ный участок с кадастровым но-
мером 77:08:0010007:9093».

В нём, в частности, сказано:
«Утвердить границы зоны дей-

ствия публичного сервитута пло-
щадью 74 кв. м на земельном 
участке с кадастровым номером 
77:08:0010007:9093».

Подробности – на сайте Депар-
тамента городского имущества 
г. Москвы www.mos.ru/dgi.

Сообщение 
об установлении 
публичного 
сервитута

Департаментом городского 
имущества города Москвы из-
дано распоряжение от 31.05.2023 
№33791 «Об установлении пу-
бличного сервитута на земель-
ный участок с кадастровым но-
мером 77:08:0010009:6890».

В нём, в частности, сказано:
«Утвердить границы зоны дей-

ствия публичного сервитута пло-
щадью 104 кв. м на земельном 
участке с кадастровым номером 
77:08:0010009:6890»

Подробности – на сайте Депар-
тамента городского имущества 
г. Москвы www.mos.ru/dgi.

Сообщение 
об установлении 
публичного 
сервитута

Департаментом городского 
имущества города Москвы выпу-
щено распоряжение от 01.06.2023 
№34106 «Об установлении пу-
бличного сервитута на земель-
ный участок с кадастровым но-
мером 77:08:0010007:9093».

В нём, в частности, сказано:
«Утвердить границы зоны дей-

ствия публичного сервитута пло-
щадью 382 кв. м на земельном 
участке с кадастровым номером 
77:08:0010007:9093»

Подробности – на сайте Депар-
тамента городского имущества 
г. Москвы www.mos.ru/dgi.

Сообщение 
об установлении 
публичного 
сервитута

официально
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В
Подмосковье пошли 
грибы — самое вре-
мя заняться тихой 

охотой. Но всё ли мы дела-
ем правильно, отправляясь 
в лес? Самые распростра-
нённые заблуждения о сбо-
ре и заготовке грибов раз-
веял житель бульвара Яна 
Райниса, грибник с много-
летним стажем Яро слав Ти-
хомиров.

1 Отправляться 
в лес лучше 

ни свет ни заря
Не факт. Например, 

во время утренних тума-
нов грибы будут влажны-
ми. И пока вы донесёте 
их домой, они успеют за-
преть и размякнуть. Надо 
подож дать, когда гри-
бы подсох нут, а это про-
изойдёт часам к 11-12. 

Правда, если вы отправ-
ляетесь за грибами с дачи в 
соседний лесок, действи-
тельно надо поторопить-
ся: в Подмосковье на один 
гриб два грибника, пой-
дёте поздно — всё соберут 
до вас. 

Рассчитывая время вы-
хода, учтите и такой факт: 
все грибы надо обязательно 
переработать в тот же день, 
иначе они подвянут. Как-то 
я пошёл в лес после обеда и 
набрал целое ведро маслят. 
Пока перебрал, почистил, 
сварил, на часах было уже 
4 часа утра!

2 Идти на тихую 
охоту надо 

сразу после дождя
Ни в коем случае! Грибы 

во время дождей намокнут, 
напитаются влагой, будут 
рыхлыми, а значит, невкус-
ными. Лучшее время для 
похода на тихую охоту — 
два-три дня после дождя, 
когда установится сухая и 
относительно тёплая по-
года.

3 Если гриб тронут 
насекомыми, 

его нельзя срезать
Если какое-то насекомое 

«покусилось» на хорошо из-
вестный вам гриб, просто 
не обращайте на это вни-
мания, смело его берите. 
Если же гриб вам незна-
ком, возьмите за правило: 
не срезайте его независимо 
от того, цел он или тронут 
насекомыми. 

4 Не все трофеи 
перед жаркой 

надо отваривать
Отчасти так. Например, 

шампиньоны, вёшенки 
можно сразу отправлять на 
сковородку. Другие лесные 
грибы лучше варить, конеч-
но, так вы убьёте бактерии 
и плесень, которые могут 
на них быть. Но тут играет 
роль и то, каким способом 
вы собираетесь готовить 

грибы. Я, например, свои 
любимые лисички всегда 
тушу в масле с небольшим 
количеством воды. А темпе-
ратура раскалённого масла 
на сковороде вдвое превы-
шает температуру кипения 
воды. Это вполне заменяет 
варку. Таким же способом 
можно приготавливать бе-
лые, подосиновики, мас-
лята, моховики и ещё ряд 
грибов.

Отваривать перед жар-
кой обязательно надо гри-
бы с горчинкой, например 
столь любимые многими 
сыроежки, а также сморч-
ки, волнушки.

 

5 На ночь грибы 
надо замочить

Далеко не все. Это от-
носится только к грибам 
млечных видов, например 
к груздям разных видов, к 
волнушкам: так из них ухо-
дит горечь. Опознать млеч-
ные грибы просто: если от-
ломать краешек шляпки, на 
месте слома выделяется бе-

лый (иногда ярко-оранже-
вый) сок. Вымачивать груз-
ди, волнушки надо мини-
мум трое суток, дважды в 
день меняя воду, осталь-
ные — четыре-пять дней. 

Интересно, что наши 

предки вымачивали грибы 
так: клали в корзину гри-
бы и помещали их в про-
точную воду. Но сегодня с 
нашей экологией я не со-
ветую этого делать. Гриб 
— сорбент, он отлично вби-

рает в себя всё, что только 
можно, например соли тя-
жёлых металлов. Поэтому 
вымачивать грибы надо в 
водопроводной или коло-
дезной воде.

Алексей ТУМАНОВ

Если прошёл 
дождь, 
выждите 

два-три дня

Пять основных заблуждений о сборе 
и заготовке лесного продукта развеял 
биолог из района Северное Тушино 

Сейчас пошли лисички. Эти грибы Ярослав Тихомиров не отваривает, 
а сразу тушит в масле с небольшим количеством воды
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Млечные грибы вымачивают 
несколько суток

В пляжной зоне Пеня-
гинского пруда в ланд-
шафтном парке «Митино» 
появился аппарат со спе-
циальным кормом для во-
доплавающих птиц. 

—  Именно сюда обычно 
приплывают лебеди-шипу-
ны и утки, которые совсем 
не боятся людей. Сотрудни-
ки парка часто наблюдают, 
как посетители подкармли-
вают их продуктами, кото-
рые могут навредить здоро-
вью пернатых — хлебом, пе-
ченьем, чипсами и даже сла-

достями. Теперь же любой 
желающий сможет купить 
пакетик полезного корма 
и угостить птиц им. Сто-
ит он всего 100 рублей, — 
рассказали «СЗ» в пресс-
службе парка. 

Корм состоит из нату-
ральной зерновой смеси, 
подходящей именно для 
водоплавающих: подсол-
нечника, сорго, кукурузы, 
пшеницы и красного проса.

— Также лебедей и уток 
можно покормить обычной 
травой, клевером и оду-

ванчиками, которые ра-
стут в парке. Они с удо-
вольствием принимают у 
посетителей растительную 
пищу. Но даже если отды-
хающие не станут угощать 
пернатых, голодными они 
не останутся. Акватория 
Пенягинского пруда богата 
природным кормом. Кро-
ме того, птицы получают 
дополнительное питание 
с витаминами от сотруд-
ников парка, — отметили 
в пресс-службе.

Наталья АНОХИНА

У Пенягинского пруда установили 
аппарат с кормом для уток и лебедей

Гости парка 
с удовольствием 
подкармливают 
водоплавающих
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Звоните! 
ТЕЛЕФОН 
ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА 
РЕДАКЦИИ:   

(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30 
с понедельника 

по пятницу

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ГАЗЕТЫ?  
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У  молодой актрисы 
МХТ им. Чехова 
Юлии Витрук пока 

не так много киноролей. Но 
одна из главных — в карти-
не Сергея Урсуляка «Пра-
ведник» — уже обратила на 
себя внимание. Юлия бле-
стяще сыграла  еврейскую 
девушку Любу, которая 
ради спасения из нацист-
ского плена своей семьи 
идёт на предательство, но 
потом спасает чужую де-
вочку. Об этой и о других 
своих работах актриса рас-
сказала «СЗ».

Сергей 
Маковецкий 
пожелал удачи

— Юля, фильм «Пра-
ведник» стал для вас 
первым большим про-
ектом. Говорят, что 
режиссёр Сергей Урсуляк, 
славящийся кропотливым 
отношением к работе, сам 
нашёл вас.

— Сергей Владимирович 
увидел меня на экзамена-
ционном показе драмати-
ческих отрывков на 3-м 
курсе в Щукинском теа-
тральном училище, кото-

рое сам окончил, и пригла-
сил на кастинг. Долго при-
сматривался, прежде чем 
утвердить. Сергей Влади-
мирович — тонкий худож-
ник, он тщательно выбирал 
краски для создания кар-
тины, воплощения своего 
замысла.

— Читала, что Сергей 
Маковецкий плакал, ког-
да знакомился со сцена-
рием. А какой была ваша 
реакция?

— Сценарий, конечно, 
произвёл очень сильное 
впечатление. Уже после съё-
мок автор сценария Генна-
дий Островский поделил-
ся со мной сценой, кото-
рая не вошла в фильм: как 
моя героиня Люба теряла 
родителей. Мне стало от 
этого не по себе, я не смог-
ла сдержать слёз. Кстати, 
в ходе съёмок у меня была 
возможность наблюдать за 
тем, как Сергей Василье-
вич Маковецкий работа-
ет, немного удалось пооб-
щаться, когда нас вместе 
разгримировывали. Он от-
крытый и очень добрый че-
ловек, с большой теплотой 
делился воспоминаниями 
о Щукинском театральном 

училище и в конце поже-
лал мне удачи. Общение с 
таким мастером, конечно, 
очень вдохновляет.

Текст 
на немецком 
учила 
с репетитором

— Что во время съёмок 
было для вас наиболее 
сложным?

— В фильме я играю на 
немецком языке, который 
раньше не изучала. Текст 
учила с репетитором на 
слух. Мой партнёр по роли 
австрийский актёр Дитмар 
Кёнинг, игравший наци-
ста Шмюкера, во время ре-
петиции поинтересовал-
ся: «Вы учили немецкий?» 
Для меня это была высшая 
похвала.

Люблю баню 
и ледяную 
купель

— Наверное, вам по-
требовалось время, чтобы 
прийти в себя после такой 
непростой с психоло-
гической точки зрения 
работы?

— Готовясь к роли и во 
время съёмок ты психоэмо-
ционально раскачиваешься 
на широкий эмоциональ-
ный диапазон, после нуж-
но постепенно себя успока-
ивать. Масштаб пережива-
ний человека, который на-
ходится в состоянии между 
жизнью и смертью, просто 
не вписывается в обычный 
распорядок дня. Выходить 
из такого состояния плав-
но мне помогает искусство: 
кино, живопись, музыка, 
театр. Ещё хобби — я фо-
тографирую, пою. 

— А спорт в вашей жиз-
ни присутствует?

— Периодически занима-
юсь. Сейчас заменила сило-
вые тренировки в зале на 
домашние с лёгким весом 
и на йогу по утрам. Очень 
люблю баню и ледяную ку-
пель. 

Потёрла носы 
Станиславскому 
и Немировичу-
Данченко

— Многие актёры 
мечтают служить в МХТ 
имени Чехова. А как вы 
туда попали?

— Это удивительная 
история. Агент Карена 
Георгиевича Шахназарова 
пришла к нам в Щукинское 
училище и предложила 
принять участие в кастин-
ге в его картину «Хитровка. 
Знак четырёх». Там одними 
из главных персонажей, по-
мимо Гиляровского, стали 
Станиславский и Немиро-
вич-Данченко. В это время 
меня и ещё нескольких че-
ловек с курса уже пригласи-
ли служить в Александрин-
ский театр в Петербурге. 
И когда проходил кастинг 
в картину Шахназарова, я 
смотрела спектакли Алек-

сандринского театра, га-
стролировавшего в МХТ. 
В фойе театра установле-
ны бюсты Станиславско-
го и Немировича-Данчен-
ко, поэтому я попросила и у 
них благословения — кино 
ведь о них — и потёрла им 
носы и сердца. Почему-то 
я была уверена, что един-
ственная главная женская 
роль в этом фильме мне 
очень подходит. В инсти-
туте мне не раз доставались 
роли аферисток из мировой 
драматургии. Но Карен Ге-
оргиевич попробовал меня 
на небольшую роль артист-
ки МХТ и утвердил. А через 

Юлия Витрук: 
Читая сценарий

«Праведника», не могла
сдержать слёз
Актриса рассказала о съёмках в фильме 
Сергея Урсуляка и о себе

Ролью в фильме «Хитровка. 
Знак четырёх» Карен Шахназаров 

напророчил мне судьбу
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некоторое время у наше-
го курса был показ в МХТ 
имени Чехова, после кото-
рого Константин Юрьевич 
Хабенский пригласил меня 
служить в театр. И на ре-
петиции фильма «Хитров-
ка. Знак четырёх» я сказа-
ла Карену Георгиевичу, что 
он напророчил мне судьбу.

— Вам не раз доводи-
лось играть в комедиях. 
Для вас это своего рода 
отдых, психологическая 
разгрузка?

— Рассмешить челове-
ка — это целое искусство. 
Первый спектакль, в ко-
торый меня ввели в МХТ, 
была комедия положений 
«13D», и меня это безумно 
напугало…  

Ухаживала 
за огородом, 
полола картошку

— У вас не совсем 
типичная для актрисы 
судьба: вы ведь окончили 
Щукинское училище, 
когда вам было 30 лет. 
Как вы пришли к этой 
профессии?

— Я родилась и окончила 
школу на Сахалине, в селе 
Горнозаводск, там были 

угольная шахта и зверосов-
хоз. На шахте работали мой 
дед и дядя, а в зверосовхозе 
— родители. Но с развалом 
Советского Союза шахта и 
зверосовхоз постепенно за-
крылись. Поскольку рабо-
ты в селе не было, родите-
ли работали вахтами, и я 
лет с тринадцати жила одна 

месяц через месяц, ухажи-
вала за огородом, полола 
картошку. Если честно, я 
даже не знала, что есть та-
кая профессия — артист. В 
нашем селе был только дом 
культуры «Шахтёр», однаж-
ды я туда забежала и сказа-
ла, что хочу петь. Благода-
ря моей учительнице Гали-
не Анатольевне Кудиной я 
участвовала во всех празд-
никах и концертах, кото-
рые у нас проходили. Как-
то на областном конкурсе 
эстрадной песни даже удо-
стоилась губернаторской 
премии. Но, честно гово-
ря, к окончанию школы не 

очень понимала, где дальше 
продолжать образование. 
И как-то мамина подруга, 
которая много где бывала, 
предложила отвезти меня 
вместе со своей дочкой в 
Петербург. Сначала мама 
испугалась: «Это же так да-
леко! Как мы тебе картош-
ку будем возить?» Но по-

том нашла деньги на билет. 
В Петербурге я поступила 
в Университет культуры и 
искусств сразу на два от-
деления: эстрадно-джазо-
вый вокал и менеджмент 
управления в сфере куль-
туры. Правда, потом сме-
нился ректорат, юристы на-
стояли, что надо выбрать 
что-то одно, и я почему-то 
решила, что менеджмент 
мне позволит себя прокор-
мить. Но после окончания 
учёбы не видела возможно-
сти развиваться и уехала в 
Москву, где меня приня-
ли в Театральный институт 
имени Щукина — сначала 

на отделение дополнитель-
ного образования к Влади-
миру Петровичу Поглазову, 
а после — на очное отделе-
ние, на курс Валентины Пе-
тровны Николаенко, кото-
рая играла Яринку в филь-
ме «Свадьба в Малиновке». 

— На родине бываете?
— Да, у меня там сей-

час отец и братья Денис и 
Михаил — сыновья папы 
от первого брака, у нас за-
мечательные отношения. 
Мама тоже бывает на Саха-
лине, но в основном живёт 
в Сочи: она всегда мечта-
ла, чтобы огородом можно 
было заниматься круглый 
год, и он у неё действитель-
но впечатляющий. Иногда я 
к ней езжу на машине. Мой 
рекорд — 28 часов за рулём.

— У вас, наверное, со-
хранилась тяга к природе?

— Природа — это моя 
стихия, я родилась у океа-
на и тайги. В Москве хоро-
шо создавать, вкладывать 
энергию, а отдыхать мне 
по душе, уезжая из города. 
Люблю гулять по лесу, ку-
пать в реке своего лабрадо-
ра-ретривера, которого зо-
вут Талисман. 

Беседовала 
Ирина МИХАЙЛОВА

В нашем селе были только 
угольная шахта и зверосовхоз

В фильме «Праведник» Юлия Витрук сыграла еврейскую девушку Любу
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83-летний Роберт Нерси-
сян с улицы Мнёвники – на-
стоящий художник. Из-под 
его резца выходят деревян-
ные панно, объёмные скуль-
птуры. А ведь резьбой по 
дереву он занялся меньше 
10 лет назад.

— В молодости, когда слу-
жил в армии в Севастополе, 
немного резал, но не по де-
реву, а по особым полимер-
ным панелям, — вспомина-
ет он. — Потом это дело за-
бросил. 

После армии Роберт Нер-
сисян работал и слесарем, 
и снабженцем. Но главным 
увлечением жизни всегда 
был спорт. Нерсисян зани-
мался тяжёлой атлетикой и 
выступал за сборную Рос-
сии в дивизионе ветеранов. 

— Окончательно ушёл из 
спорта, когда мне было 75. 
Вот тогда-то, гуляя по лесу, 
я увидел необычную сухую 
ель с крестообразной вер-
шиной. Так и родилась идея: 
я сделал резной деревян-
ный крест на подставке. С 
тех пор и увлёкся, — расска-
зывает он.

Основная тема работ Ро-
берта Нерсисяна — храмы. 
Есть изображения храмов 
Санкт-Петербурга, Армении. 
А когда он был в Феодосии, 
создал резное изображе-
ние местной средневековой 
армянской церкви Святого 
Саркиса. 

— Церковь эта знамени-
та тем, что в ней крестил-
ся и венчался великий ху-
дожник Иван Айвазовский. 
Здесь же, во дворе храма, 
он и похоронен. Сейчас за-
канчиваю статую «Иисус 
Христос на Голгофе», — го-
ворит Роберт.

В планах мастера — пор-
треты Петра I и других пра-
вителей России. К слову, 
все свои шедевры он ре-
жет дома: мастерской у Нер-
сисяна нет.

— Мне друзья предлагали 
подарить маленькие станки, 
— говорит мастер, — токар-
ный, сверлильный. Я отка-
зался: дома ставить неку-
да. Так что все свои рабо-
ты делаю исключительно 
вручную.

Алексей ТУМАНОВ

В 75 лет увидел 
необычную ель... 
и стал скульптором

Роберт Нерсисян и его работы
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Звоните! 
ТЕЛЕФОН 
ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА 
РЕДАКЦИИ:   

(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30 
с понедельника 

по пятницу

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ГАЗЕТЫ?  

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
(499) 647-6831 с 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу

SZAOPRESSA@MAIL.RU, CHITATEL@INTERNET.RU
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М
ногие не прочь за-
работать на старых 
украшениях. Куда 

выгоднее и надёжнее при-
строить изделия из драгме-
таллов, выяснял «Москва. 
Северо-Запад». 

Самое время 
заставить 
украшения 
работать

Как рассказал ювелир из 
Строгина Евгений Трифо-
нов, такой вопрос ему не-
редко задают люди, у ко-
торых дома лежат старые и 
зачастую давно не нужные 
украшения.

— Иногда у них годами 
копятся стоматологиче-
ские коронки, обручаль-
ные кольца, монеты, сло-
манные серьги и другие по-
добные изделия, — говорит 
эксперт. 

Он уверен: сейчас, когда 
цена на драгметаллы вы-
росла до максимальных за 
последние годы значений, 
этому лому можно найти 
лучшее применение. 

— К примеру, вам срочно 
нужны деньги, но кредит 
брать совсем не хочется. Ну 
и продайте свои драгоцен-
ные излишки и получите за 
них реальные деньги, — со-
ветует Трифонов. 

Но перед тем как отпра-
виться искать покупателя, 
стоит задать себе вопрос: 
«Готов ли я навсегда рас-
статься с украшениями 
или хочу их на время зало-
жить?»  От ответа на него 
будет зависеть, куда нести 
ювелирку. 

В скупке учтут 
и стоимость 
камней

Самый простой вари-
ант — обратиться в скуп-
ку. В Москве достаточно 
компаний, которые на за-
конных основаниях прини-

мают у жителей любые из-
делия из драгоценных ме-
таллов, в том числе с кам-
нями. 

— Основной плюс скуп-
ки — драгметаллы здесь 
оценивают дороже, чем, 
к примеру, в ломбар-
де. К тому же при оценке 
учитывается стоимость 
камней. Часто, если 
у скупки есть свои 
ювелирные магази-
ны, изделия при-
нимают не по весу, 
а именно по цен-
ности украшения, 
— говорит Трифо-
нов. 

 В скупке берут всё: сто-
матологические коронки, 
советское и турецкое золо-
то, часы — и всё это оцени-
вается по курсу золотова-
лютной биржи. При этом, 
как правило, штат компа-
ний, занимающихся скуп-
кой, достаточно компетен-
тен в оценке, а в офисах 
имеется оборудование для 
проведения экспертизы.

Минус скупки: хозяин 
расстанется со своими ве-
щами навсегда. Возможно-
сти обратного выкупа нет. 

Комиссионка — 
это лотерея

Ещё один вариант — 
сдать золото в комиссион-
ный магазин. 

— Вы сдаёте, к примеру, 
кольцо и ждёте, когда его 
кто-нибудь купит. Всё про-
сто, — поясняет ювелир. 

Основной минус: вы не 
получите деньги сразу. 
Сколько будут продавать-
ся украшения — большой 
вопрос. 

К тому же перед прода-
жей изделие надо будет по-

чистить или отполировать. 
Комиссионка это сделает, 
но за ваши деньги. Есть ко-
миссионные магазины, ко-
торые могут взять плату как 
бы за аренду места на ви-
трине. От таких предложе-
ний лучше сразу отказы-
ваться: таким дельцам по-
просту выгодно продавать 
изделие как можно доль-
ше, они и так зарабатыва-
ют на аренде. 

— В общем, как повезёт. 
Ваши драгоценности мо-
гут купить сразу по хоро-
шей цене, но они могут и ле-
жать годами. Вариант сдачи 
украшения в комиссионку 
подходит тем, кому день-
ги срочно не нужны, да и 
украшения тоже, — отме-
чает эксперт.

Хочешь 
вернуть — 
иди в ломбард

Третий вариант — отне-
сти золото в ломбард. 

— Он наиболее попу-
лярен у людей и понятен 

всем. Если вы хотите в ито-
ге выкупить ваше золото 
или ювелирные изделия, 
однозначно надо идти туда, 
— поясняет Трифонов. 

Однако у ломбарда есть 
минусы: камни в украше-
ниях не оцениваются во-
все, все изделия принима-
ются по весу плюс низкая 
оценочная цена. К тому же 
залог в ломбарде — это дол-
говое обязательство, в сред-
нем в год придётся запла-
тить около 150% от оценоч-
ной стоимости. 

Хотя есть и плюс: вы мо-
жете вернуть свои украше-
ния. К слову, по статисти-
ке, 53% клиентов ломбарда 
всё же выкупают заложен-
ные ювелирные изделия. 

Трифонов также советует 
подобрать ломбард надёж-
ный, где начисляют мини-
мальный процент за хра-
нение. Лучше всего обра-
титься в организацию, ко-
торая работает не первый 
год. И конечно, надо вни-
мательно читать договор. 

Игорь СИБИРЯКОВ

СТАРАЯ ЮВЕЛИРКА: 
заложить или продать?

Что такое проба?
Проба — это клеймо, указывающее процент золота или се-

ребра в изделии из драгметалла. К примеру, 583-я означает, 
что в изделии 58,3% золота, остальное примеси. Это наибо-
лее распространённая проба. Именно на отметке 58,5% уда-
лось получить недорогой, но при этом красивый материал.

750-ю пробу используют чаще всего именитые ювелир-
ные дома для изготовления элитных украшений. Именно 
её ювелиры считают эталонной.

375-я проба — экономвариант. Невысокое содержание 
драгоценного металла делает изделия доступными. К со-
жалению, украшения 375-й пробы быстро теряют блеск.
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Евгений Трифонов,
ювелир из Строгина
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У многих 
годами копятся 

ненужные 
кольца 

и сломанные 
серьги

Эксперты считают, 
что сейчас за золото 

можно выручить 
неплохие 
средства 
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Биржевые цены на золото поднялись до рекордных значений
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С ело Мнёвники на излучи-
не Москвы-реки получи-
ло такое название в XVII 

веке по названию рыбы, а именно 
налима, которого здесь массово 
вылавливали и поставляли к цар-
скому двору. Как указывалось в 
Толковом словаре Владимира 
Даля, скользкую, покрытую сли-
зью рыбу называли в то время 
«мень, мнюх, менёк».

Печёнка не уступала 
тресковой

Как объяснял русский историк 
и археолог Иван Забелин, в Мнёв-
никах «жили государевы рыбные 
ловцы и ничем более не были обя-
заны, как только ловить на госу-
дарев обиход, на Кормовой дво-
рец рыбу мни». Рыбы при царском 
дворце съедалось столько, что при 
Алексее Михайловиче на некото-
рые подмосковные сёла, входящие 
в государевы вотчины, возложи-
ли обязанность заниматься только 
рыболовством. По сохранившимся 
архивным документам, в 1646 году 
в Мнёвниках насчитывалось более 
50 ловцов рыбы. 

Обитатели села вели преиму-

щественно ночной образ жизни. 
Опытные рыболовы знают, что 
лучше всего налим клюёт ночью, 
днём же забивается в укромные 
места, под плотины, под коря-
ги. Так, герои чеховского расска-
за «Налим», пытавшиеся ранним 
утром вытащить рыбу из-под коря-
ги, лишь зря потратили несколь-

ко часов. А понять их упрямство 
было можно. Налим — единствен-
ная пресноводная рыба из семей-
ства тресковых, и его печень ни-
сколько не уступала по вкусовым 
качествам широко известной пе-
чени трески. Исчезать налим стал 
примерно в середине XIX века, 
когда вдоль Москвы-реки начали 
строить заводы и фабрики, кото-
рые загрязняли воду.

Самые живописные 
окраины

Вода в Москве-реке у Мнёвников 
в то время была чистой и прозрач-
ной, с сильным течением, а налим 
очень чувствителен к загрязнени-
ям и предпочитает проточные ме-
ста, без ила. Сами места на запад-
ной окраине Москвы считались 

наиболее живописными, по край-
ней мере на взгляд западных по-
слов, подъезжавших в XVI и XVII 
веках к Первопрестольной со сто-
роны Смоленска. Как писал Иван 
Забелин, они приходили в восторг 
от открывающейся панорамы го-
рода и окрестностей от Воробьё-
вых гор до лугов Ходынки. 

Иван Забелин, один из самых 
известных историков XIX века, 
неоднократно бывал в этих ме-
стах, так как неподалёку, в Кун-
цеве, была дача его друга — ме-
цената, книгоиздателя и фабри-
канта Кузьмы Солдатенкова. Он и 
заказал в 1873 году уже знаменито-
му тогда историку книгу о Сетун-
ском стане, к территории которо-
го в древние времена относилось 
и село Мнёвники. 

К слову, в это время Иван Забе-
лин с увлечением занимался под-
готовкой к строительству Импе-
раторского Российского Истори-
ческого музея, который он потом 
возглавлял около 16 лет. Именно 
Забелин утвердил проект архи-
тектора Шервуда, чьё здание ста-
ло неотъемлемой частью Красной 
площади.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Рыба отсюда поставлялась к царскому столу

Сельчане вели 
преимущественно 

ночной 
образ жизни

Хорошёво-Мнёвники, 
вид сверху
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Историк Иван Забелин описывал 
окрестности Мнёвников
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«Август пышет зноем, 
не уступая июлю. В тени 
температура cвыше 25 гра-
дусов. Тысячи москвичей 
устремляются за город, к 
пляжам», — писала «Вечер-
няя Москва» в 1952 году. 
Однако купание в Серебря-
ном Бору было сопряжено 
с неудобствами, о чём в го-
родскую газету сообщали 
возмущённые москвичи. 

«Пляж расположен ря-
дом с лодочной станци-
ей. Лодки заезжают на 
территорию, отведённую 
для купания, и мешают 
купающимся. А на пляже 
«Строгино» тесно в гарде-
робе, не хватает кресел и 
лежаков. 3 августа на пля-
же отдыхали свыше 1700 
человек. Более половины 
из них вынуждены были 
расположиться на песке», 
— цитировала «Вечёрка» 
письма читателей. — Пляж 
заполняется безбилетни-
ками, которые группами 
перелезают через забор 
или же высаживаются из 
лодок. У вас могут отнять 
топчан или кресло. Вой-
дя в воду, посетитель дол-
жен напряжённо следить 
за своим местом».

А уже через неделю по-
сле выступления газеты 
были приняты меры. Го-
родской трест бань, от-
вечающий за пляжи и ку-
пальни, признал, что «не-
достатки, отмеченные 
газетой, имели место». По-
сле чего на пляжи «Стро-
гино» и «Серебряный Бор» 
завезли много плетёной 
мебели, а также на 300 
мест расширили гарде-
роб...

Татьяна ЩЕРБАКОВА

«У вас могут 
отнять 
топчан 
или кресло»
В 1950-х москвичи 
критиковали 
пляжный отдых 
в Серебряном Бору 

листая 
старые газеты

Село Мнёвники 
назвали 
в честь
налимов

Ответы 
на судоку со стр. 20

Налим водится 
только в чистой 

воде и стал 
исчезать 

со строительством 
фабрик

На
та

ль
я 
Ос

ип
ов

а 
/Ф

от
об

ан
к 
Ло

ри



18 досуг www.szaopressa.ru   Москва. Северо-Запад  
№28 август 2023

В  галерее «Тушино»  
открылась выстав-
ка «Куклы мира. От 

Африки до Японии». Гости 
мог у т у ви де т ь б оле е 
300 коллекционных, автор-
ских и антикварных ку-
кол в народных костюмах 
из 43 стран мира. 

Солнце 
Мадагаскара

По словам куратора вы-
ставки, исследователя рус-
ского костюма Галии Ва-
льевой, в национальных ко-
стюмах кукол нашли от-
ражение традиции разных 
стран. 

Сама Галия представила 

авторских кукол в нарядах 
Русского Севера, а также 
кукол из Омана, Индии и 
Мадагаскара.

— Юбка-солнце с раз-
ноцветными полосками 
на кукле с острове Мада-

гаскар рассказывает о том, 
что люди здесь исповеду-
ют разные религии. Зелё-
ные полоски означают ис-
лам, синие — католицизм, а 
жёлтые — буддизм, — объ-
ясняет она.

Столетние 
артисты

Одни из самых интерес-
ных экспонатов — китай-
ские тростевые куклы из 
коллекции Елены Елаги-
ной, им больше 100 лет. 
Можно увидеть мандари-
на, его супругу, советни-
ков, слуг…

Кукольный театр в Ки-
тае – один из самых важ-

ных видов национально-
го искусства, он зародился 
здесь больше 1000 лет на-
зад, в эпоху династии Тан. 

— Туловище и ноги тро-
стевых кукол делали из де-
рева, голову - из глины, а 
динные пальцы - из скру-
ченной бумаги. На руках 
у них сохранились петли, 
куда вставлялись прутья 
для  управления,  — говорит 
Галия. — Во время пред-
ставления кукловод стоял 
за ширмой в одежде с ши-
рокими рукавами, которые 
скрывали от зрителей часть 
прутьев. У кукол, которые 
представлены на выставке, 
костюмы сшиты из тончай-
шего шёлка, на них сохра-
нилась шёлковая вышивка: 
ей тоже больше сотни лет.

Символ будущего 
материнства

Увидят гости и похожих 
на русских матрёшек де-
ревянных японских кукол 
кокэси из коллекции мо-
сковского музея «Куколь-
ный переулок».

— Это небольшие кукол-
ки без ручек и ножек, вы-
резанные из цельного ку-
ска дерева. Есть легенда, 
что в начале XVIII века в 
небольшой японский го-
родок на горячих источ-
никах приехала супруга 
военачальника, страдав-
шая бесплодием. После от-

дыха на источниках она за-
беременела и родила доч-
ку. Узнав об этом, местные 
мастера стали вырезать де-
ревянных кокэси, изобра-
жавших девочек, — расска-
зывает Галия Вальева. — А 
на горячие источники вско-
ре начали приезжать и дру-
гие женщины, желавшие 
забеременеть. Появился и 
обычай дарить им кокэси 
как символ будущего ма-
теринства.

Гречанка без рта
Есть среди экспонатов 

и куклы, связанные с на-
циональными праздника-
ми и обрядами. Одна из 
них — греческая семино-
гая Кира Саракоста: Мать 
поста.

— Она сделана из тка-
ни, у неё нет рта, а ноги 
пристёгнуты на пугови-
цах. Такую куклу дарили 
детям перед началом Ве-
ликого поста, она должна 
была помогать им его вы-
держивать. В конце каж-
дой недели отстёгивали по 
одной ноге. И так до самой 
Пасхи, пока не пройдут все 
семь недель поста.

Наталья АНОХИНА

Галерея «Тушино»: бул. Яна 
Райниса, 19, корп. 1. Выставка 
работает ежедневно, кроме 
понедельника, с 11.00 до 
20.00. Цена билета — 100 руб., 
льготного — 50 руб.

В Культурном 
центре «Строгино» 
бесплатно 
покажут комедию

20 августа в 18.00 
в Культурном центре 
«Строгино» на большом 
экране пройдёт показ 
кинокомедии «Не может 
быть!» (1975) режиссёра 
Леонида Гайдая. Фильм со-
стоит из трёх новелл. Вход 
свободный, обязательна 
регистрация по ссылке 
stroginocc.ru/afisha/979.

 КЦ  «Строгино»: 
ул. Маршала Катукова, 8

В «Салюте» научат 
правильно петь

20, 21 и 22 августа 
в 12.00 Культурный центр 
«Салют» приглашает ре-
бят 7-17 лет на бесплат-
ные занятия вокалом. Их 
проведёт руководитель 
вокальной студии Pavla 
Music School — певица, пе-
дагог, финалистка нацио-
нального конкурса эстрад-
ной песни «Евровидение» 
Павла Кучеренко. Ребята 
освоят навыки певческого 
дыхания, выполнят упраж-
нения для развития голо-
са, интонации и расшире-
ния диапазона.

Вход свободный.
 КЦ «Салют»: ул. Свобо-

ды, 37, аудитория 138

В галерее 
«Ходынка» 
расцвели 
«Цветы будущего»

В галерея «Ходынка» от-
крылась выставка члена-
корреспондента Россий-
ской академии художеств 
Екатерины Бубновой и ху-
дожника, мастера кинети-
ческой скульптуры Евге-
ния Щеглова. Гости увидят 
арт-объекты и инсталля-
ции, объединенные темой 
«Цветы будущего» и вы-
полненные с использова-
нием двух техник — фо-
тографического цифрово-
го коллажа и сублимаци-
онной печати на мокром 
шёлке. Выставка откры-
та ежедневно, кроме поне-
дельника, с 11.00 до 20.00 
до 3 сентября. Цена биле-
та — 200 руб. льготного — 
100 руб.

 Галерея «Ходынка»: 
ул. Ирины Левченко, 2

Наталья АНОХИНА

афиша

После каждой 
недели 
Великого 

поста у Киры 
Саракосты 

отстёгивали... 
ногу

На бульваре Яна Райниса 
открылась выставка уникальных кукол

В руках у Галии Вальевой японская кукла кокэси
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Очень редкие экспонаты — китайские тростевые куклы
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15, 16 и 17 августа в Доме 
культуры «Берендей» прой-
дут бесплатные трёхднев-
ные интенсивы по ак-
тёрскому мастерству для 
взрослых и ребят старше 
6 лет под руководством ре-
жиссёра, педагога, художе-
ственного руководителя те-
атральной студии «Лабора-
тория Чехова» Георгия Су-
хорукова. 

Детские занятия начнут-
ся в 18.00.

— Ребята научатся быстро 
запоминать материал, по-

нимать смысл литератур-
ных произведений, освоят 
техники ораторского искус-
ства, — рассказали «СЗ» в 
Доме культуры. — Большое 
внимание будет уделено ар-
тикуляции  и  дикции. Ре-
бята выучат много скоро-
говорок и смогут быстро и 
чётко их произносить.

Занятия для взрослых бу-
дут проходить в те же дни 
в 19.00.

— Участники познако-
мятся с актёрскими тех-
никами, дыхательными и 

звуковыми психотехника-
ми актёра, двигательными 
практиками. Эти упраж-
нения помогут снять вну-
тренние зажимы, раскре-
поститься, находить общий 
язык с людьми и избавить-
ся от страха публичных вы-
ступлений, — объяснили 
в «Берендее». 

Наталья АНОХИНА

ДК «Берендей»: 
просп. Маршала Жукова, 76 
(концертный зал). 
Тел. (495) 947-0664

«Берендей» приглашает 
на курсы актёрского мастерства

Мандарин, 
его жена и слуги

Газету 
«Москва. Северо -Запад» 
можно читать в Телеграме

Новости Северо-Западного 
округа мы теперь публикуем в 
мессенджере Телеграм. Здесь, 
как обычно, наш читатель най-
дёт важную информацию, ново-
сти, ответы на вопросы читате-
лей, советы специалистов, ин-
тервью с интересными людьми 
и, конечно, афишу.

Ж дём вас, друзья, в на-
шем Телеграм-канале t.me/
Moscow_news_SZAO.

Смотреть 
здесь

все новости округа 
ежедневно на сайте 
www.szaopressa.ru
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«Вы когда-нибудь пытались 
бросить курить?» — такой во-
прос мы задали на-
шим читателям не-
делю назад.

К ак пок а за л и 
итоги опроса, боль-
шинство его участ-
ников не курят во-

обще. Таких набралось 60%. 
Ещё 16% сообщили, что ре-

шили бросить курить 
и прекрасно справи-
лись. 19% пытались, 
но у них ничего не по-
лучилось. А ещё 5% 
респондентов даже не 
пытались.

На улице Свободы открыли новый скейт-парк. 

Наш следующий вопрос: 
По вашему мнению, хватает ли в округе площадок 
для экстремальных видов спорта?

Варианты ответов:
Думаю, вполне хватает. Сейчас не проблема быстро 
добраться до места тренировки.
Нет. Молодёжи нравятся экстремальные виды спорта, 
и такие площадки должны быть в каждом районе.
Никогда об этом не задумывался.

ваше мнение

Треть жителей округа 
пытались бросить курить 
с разным успехом

В Спасском 
затоне мужчину 
вытащили 
из воды и спасли 
от... друзей 

Вечером на поисково-спа-
сательную станцию «Киров-
ская» поступил звонок от де-
журного: очевидцы сообщи-
ли, что в Спасском затоне Мо-
сквы-реки тонет мужчина. 
На место происшествия на 
спасательном катере немед-
ленно прибыли патрульные 
Артём Наумов и Александр 
Мердеев.

— В семи метрах от берега 
напротив улицы Исаковского 
спасатели обнаружили мужчи-
ну, который уходил под воду. 
Он уже был без сознания: по 
всем признакам вода попала в 
лёгкие. Ближе было вытащить 
его на берег, чем везти на стан-
цию, — рассказал «СЗ» началь-
ник ПСС «Кировская» Артём 
Кудряшов. — Семеро его дру-
зей бегали по берегу.

Вытащив мужчину из воды, 
спасатели вызвали скорую и 
стали приводить пострадав-
шего в чувство. Однако дру-
зья пострадавшего решили 
отбить его у спасателей!

— С водой в лёгких без вра-
чебной помощи мужчина мог 
умереть. Но они не слушали: 
один взвалил потерпевшего 
на спину и собрался унести. 
Пришлось мне и моему кол-
леге выехать на подмогу: чет-
веро против семи, мы убеди-
ли отпустить пострадавшего и 
передали его скорой помощи, 
— говорит Кудряшов.

Сейчас жизни мужчины 
ничего не угрожает.

Ирма КОТИЯР

все новости 
округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

знай наших! Снимок Живописного моста принёс 
победу живописному фотографу

Ф отография Марины 
Волковой «Живопис-
ный мост» стала луч-

шей среди 80 работ, представ-
ленных на ежегодный конкурс 
городской фотографии «Пла-
нета Москва». Именно за неё 
больше всего голосов отдали 
москвичи на портале «Актив-
ный гражданин». Фотографи-
ей Марина профессионально 
занимается девять лет. 

— Я люблю снимать архи-
тектуру с необычных ракур-
сов. В тот раз я привезла с со-

бой стеклянный шар и сфото-
графировала мост через него, 
— рассказала Марина «СЗ». — 
Он получился перевёрнутым.

К слову, это не единствен-
ная фотография, сделанная 
ею через стеклянный шар. 

— Серию таких работ я сни-
мала в разных уголках столи-
цы и назвала её «Планета Мо-
сква». Уже потом узнала, что 
проходит одноимённый кон-
курс. Удивилась: какое же со-
впадение! И решила принять 
в нём участие, — признаётся 
фотограф. 

Эта победа у Марины Вол-
ковой первая. Но теперь она 
планирует принимать участие 
и в других конкурсах. Её меч-
та — победить в фотоконкур-
се «Первозданная Россия».

Фотография — не единствен-
ное увлечение Марины. Ещё 
она любит готовить и ведёт 
блог о кулинарии. От домаш-
ней чиабатты на основе боро-
динского хлеба со злаками по 
её фирменному рецепту в вос-
торге все её подписчики.
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Марина Волкова 
любит снимать архитектуру
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Необходимо заполнить пустые клетки большого ква-
драта так, чтобы каж дая строка, каждый столбец, каж-
дый малый квадрат 3х3 содержали все цифры от 1 до 9 

(каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить строки, столб-
цы и малые квадраты с учётом уже вписанных цифр. В сложных случаях можно 
карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». Ответы на судоку на стр. 17

судоку

Очень красивую птицу — ду-
боноса — запечатлел в парке 
«Покровское-Стрешнево» фо-
тограф-натуралист Михаил Фё-
доров. Птица сидела на кустах 
черёмухи и вовсю лакомилась 
ягодами. Фотографией Фёдо-
ров поделился на своей стра-
нице «ВКонтакте».

— Яркий чёрно-бело-рыже-
коричневый дубонос — настоя-
щий привереда, — рассказала 
«СЗ» жительница Куркина, био-
лог Алёна Соколова. — Он мя-
коть ягод не ест, а вот косточ-
ки очень уважает: ловко дро-
бит их своим мощным клювом. 
Особенно любит дубонос виш-

нёвые косточки. Иногда стай-
ки этих птиц совершают налё-
ты на вишнёвые сады, стано-
вясь настоящим наказанием 
для садоводов и полностью 
уничтожая урожай. Хотя дубо-
нос в принципе всеяден: нет 
ягод — может и насекомыми 
пообедать.

Дубонос легко привыкает к 
неволе, поэтому из-за яркого 
оперения его часто содержат 
дома. Но следует помнить, что 
клюв у него очень мощный. 
Если ему не понравится ваша 
рука, он не будет вас клевать. 
Он вас укусит, и очень больно. 

Алексей ТУМАНОВ

Дубонос в Покровском-Стрешневе 
облюбовал черёмуху 

Когда чужой муж спускает 
последнюю тысячу рублей 
на шампанское и петарды, 
он — романтик. Когда свой 
— бестолочь.

 
Что утешает: Криштиану 

Роналду, Лионель Месси и 
даже Неймар — они даже не 
кандидаты в мастера спорта.

Хоть бы раз в жизни вый-
ти с полным пакетом из юве-
лирного, а не из продуктового!

— Сколько вам лет?
— Восемнадцать.
— Но пять лет назад вы го-

ворили то же самое.
— Я не из тех, кто говорит 

сегодня одно, а завтра другое.

Жена:
— Я у тебя, как Золушка: 

стираю, убираю, готовлю...
Муж:
— Я ж тебе говорил: вый-

дешь за меня — жить будешь 
как в сказке!

— Алло! Это общество 
охраны животных?

— Да.
— Прошу вас, пришли-

те сюда кого-нибудь. У нас 
во дворе сидит на дере-
ве почтальон и оскорбляет 
нашу собаку.

анекдоты

По горизонтали: Кардиолог. 
Зов. Тореадор. Матрас. Дави-
ло. Пособник. Ореол. Струна. 
Аксис. Гам. Октава. Жако. Сити. 
Арап. Канун. Литавра.
По вертикали: Подбородок. 

Вьентьян. Лавсан. Остолоп. 
Каир. Тал. Миссисипи. Гиена. 
Отс. Тибр. Задор. Нуга. Акинак. 
Вирус. Каморка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 
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Дубонос в принципе всеяден: если нет ягод, 
может и насекомыми пообедать

М
их

аи
л 
Ф
ёд

ор
ов

Главный редактор газеты «Москва. Северо-Запад» Ю.А.Мироненко. 
Шеф-редактор О.А.Новак. 
Учредитель: Префектура Северо-Западного административного округа.
Адрес издателя: 117246, г. Москва, Научный пр., 19, 2-й этаж, комн. 6д, оф. 76.
Адрес редакции: 127560, г. Москва, ул. Конёнкова, 15, корп. 1.
Газета зарегистрирована в Управлении Федеральной службы по надзору в сфере связи, 
информационных технологий и массовых коммуникаций по Москве и Московской области. 
Свидетельство о регистрации СМИ ПИ №ТУ 50-735 от 29 июля 2010 г. 
Отпечатано в АО «ПраймПринт Москва»: 141701, Московская обл., г. Долгопрудный, 
Лихачёвский пр., 5в.  Тираж 256 000 экз. Заказ №2412. Подписано в печать 11.08.2023 г. 
Выход в свет 14.08.2023 г. Отдел по работе с читателями: тел. (499) 647-6831. 
Во про сы по до став ке принимает единый контакт-центр редакции: тел. (499) 647-6828.
Размещение рекламы: тел. (495) 782-8212. Газета распространяется на территории Северо-
Западного административного округа г. Москвы. Бесплатно. Может содержать материалы 12+

Татьяна из Митина и вся 
её семья любят путешество-
вать на машине. 

«Это моя красотка, — на-
писала Татьяна в «СЗ». — 
Каждый год мы путеше-
ствуем на ней на большие 
расстояния: я, муж и двое 
сынишек. Когда вся семья 
в сборе — всё по плечу! Мы 
были в Поволжье, в Вол-
гограде, Казани, Нижнем 
Новгороде, Тольятти, Ре-
спублике Марий Эл, объ-
ездили весь Кавказ… А в 
этом году рванули в Гру-
зию, а через неё — в Тур-
цию. Побывали в Каппа-
докии и получили незабы-
ваемые эмоции от всего по-
бережья Турции, доехав до 
Стамбула, Амасии, Самсу-
на и других исторических 
городов… Наша машина нас 
не подвела ни разу, мы уве-
рены в ней на все сто!» 
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«На нашей 
красотке 
доехали 
до самой 
Турции» 

фотоконкурс «я и моя машина»

Вам есть что рассказать о своём автомо-
биле? Может быть, вы объездили на нём пол-
мира? А может быть, восстановили «старич-
ка», которому за восемьдесят? Может быть, 
ваш автомобиль помог спасти чью-то жизнь 
или вы вместе с ним пережили забавную 
передрягу на дороге?

Напишите нам об этом. Обязательно сфо-
тографируйтесь вместе со своей машиной 
и расскажите немного о себе: чем занима-
етесь, в каком районе живёте. Размер фото 
должен быть не меньше 500 Кб. Фотогра-
фии и рассказы присылайте на нашу почту 
szaopressa@mail.ru.

Продолжается конкурс «Я и моя машина»!


